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Боевые задачи 
л е е о о у б о в

Решения ноябрьского Пленума 
ЦК КПСС имеют исключительно 
важное значение для быстрейшего 
построения коммунистического' об
щества в нашей стране. Новые ме
роприятия родной ленинской пар- 

i Ч тин по коренному улучшению руко-
I водства народным хозяйством на

шли широкий отклик и горячее 
одобрение всех трудящихся. И это 
понятно; решения Пленума ЦК 
КПСС полностью отвечают потреб- 

# ностям нового этапа коммунисти-
1 ческого строительства, создают но

вые благоприятные возможности 
для дальнейшего разИития инициа
тивы всех трудящихся.

Большой трудовой подъем чув
ствуется сейчас и на лесозаготови
тельных предприятиях нашей об
ласти. Партия и правительство при
зывают тружеников лесной про
мышленности еще шире развернуть 
соревнование за досрочное выпол
нение заданий семилетки, полнее 
использовать резервы производст
ва. «Центральный Комитет партии,

. — говорил Никита Сергеевич Хру-
’  щев в своем докладе на Пленуме

ЦК КПСС, — обращает особое 
внимание на развитие химии, энер
гетики, машиностроения, лесной и 
бумажной, легкой и пищевой про
мышленности, на ускорение ввода 
новых мощностей, на улучшение 

А качественных показателей в про-
Т мышленности и строительстве».

Лесная промышленность полу
чает большую помощь от государ
ства. Ежегодно в лесосеки поступа
ет мощная техника и оборудование, 
улучшаются условия труда на ле- 

, созаготовках, механизируются тру
доемкие процессы.

, Новой заботой о развитии лес-
* ной промышленности проникнуто

I недавно принятое постановление
I Совета Министров РСФСР «О ме

рах по обеспечению плана лесоза- 
 ̂ готовок в осенне-зимний период

”  1962— 1963 годов». Перед лесо
заготовителями Российской Феде
рации поставлена задача; резко 
увеличить темпы вывозки AJjeBecii- 
ны в зимние месяцы — наиболее 
благоприятные для лесозаготовок.

Совет Министров РСФСР уста
новил совнархозам повышенное за
дание по вывозке деловой древеси
ны. По этому заданию комбинат 
«Томлес» должен заготовить дело
вой древесины в четвертом кварта
ле этого года на 90 тысяч кубомет
ров больше, чем намечалось ранее. 
Повышенное задание установлено 
и на первый квартал 1963 года.

Вместе с тем постановлением Со
вета Министров РСФСР предусмат
ривается значительная помощь ле- 

^ созаготовительным предприятиям.
Так, в леспромхозы нашей области 
в 1963 году будет направлено 320 
трелевочных тракторов, 100 лесо
возных автомобилей, 35 пасса
жирских автобусов, 80 лебедок и 
другое оборудование. Уже в этом 
квартале в леспромхозы комбината 
«Томлес» будет поставлено допол- 

а  нительно большое количество за
пасных частей, троса, автомобиль
ной резины. Совет Министров 
РСФСР обязал министерства тор
говли, культуры, здравоохранения 
оказать необходимую помощь тру
женикам лесной промышленности, 
улучшить культурно-бытовое об
служивание лесозаготовителей.

Лесозаготовители имеют все воз
можности значительно увеличить 
темпы заготовки и вывозки древе
сины, полностью удовлетворить за
просы народного хозяйства в лес
ных материалах. Главное сейчас —

 ̂ улучшить использование техники в
лесосеках, полностью использовать 
преимущества зимнего периода.

Именно так и поступают коллек
тивы передовых предприятий ком
бината «Томлес». Воодушевленные 
решениями Пленума ЦК КПСС, 
они настойчиво борются за досроч
ное выполнение заданий четверто
го года семилетки. В дни работы 

^  ноябрьского Пленума ЦК КПСС пе
ресмотрел свои обязательства кол
лектив Каргасокского леспромхоза. 
Каргасокцы решили к 10 декабря 
выполнить годовой план лесозаго
товок и дать сверх плана не менее 
20 тысяч кубометров древесины. 
Заканчивают выполнение годового 
плана лесорубы Ингузетского лес

промхоза. В ноябре регулярно вы
полняют суточный график вывоз
ки древесины коллективы Колпа- 
шевского, Нибегинского, Асинов- 
ского и других леспромхозов.

•Однако в целом темпы лесозаго
товок в зимний период остаются 
низкими. В ноябре многие леспром
хозы работают ниже своих возмож
ностей. Под угрозой срыва выпол
нение ноябрьского плана лесозаго
товок.

Это отставание — результат 
серьезных промахов в организации 
труда лесозаготовителей, в исполь
зовании техники, медленного пере 
хода всех мастерских участков 
лесопунктов на зимний режим ра
боты. На трелевке и вывозке леса 
должно работать по комбина
ту «Томлес» не меньше 960 
трелевочных тракторов, 230 трак 
торов С-100 и С-80, 500 лесовоз 
ных автомобилей. Однако пока на 
лесозаготовках занято значительно 
меньше машин и механизмов.

Плохо используются механизмы 
в Ергайском, Лайском, Линевском 
леспромхозах. В Лайском леспром
хозе, например, из 90 тракторов 
ежедневно бездействует больше 
40. В лесосеках этого предприятия 
ежедневно простаивают лесовозные 
автомобили, паровозы, мотовозы.

Велики простои техники в Мол- 
чановском, Белоярском, Аргат 
Юльском, Уткинском и других лес
промхозах. Мастера, механики, хо 
зяйственные руководители смири
лись с плохим использованием ма
шин и механизмов, ослабили руко 
водство лесозаготовками.

По комбинату около половины 
трелевочных тракторов ежедневно 
простаивает. Сколько бы леса до 
полнительно получила страна, ес
ли бы все тракторы в наших лесо
секах действовали на полную мощ
ность!

Умелое использование техники в̂ 
первую очередь зависит от четкой, 
слаженной работы малых комплекс
ных бригад. Именно они решают 
успех лесозаготовок. Совет Мини
стров РСФСР обязал организовать 
в лесосеках комбината на зимний 
период не менее 800 малых ком
плексных бригад. Но до сих пор 
на лесозаготовках занято на 150 
200 бригад меньше. Но зато слиш
ком много людей в леспромхозах 
области занято на второстепенных 
работах. Часто отвлекают механи
заторов на второстепенные работы 
в Зырянском, Ергайском,' Тимиря
зевском и других леспромхозах. И 
не случайно, что именно в этих лес
промхозах организовано значитель
но меньше комплексных бригад, 
чем необходимо по плану.

На каждом лесопункте и мастер
ском участке надо широко распро
странить опыт передовиков лесо
заготовок Василия Мытниченко, 
Владимира Янышевского, Владими
ра Ященко из Каргасокского лес
промхоза. Малые комплексные 
бригады, которые они возглавляют, 
на каждую тысячу кубометров за
готовленной древесины затрачива
ют человеко-дней в три с лишним 
раза меньше, чем в среднем по ком
бинату «Томлес».

Очень важно на каждом пред
приятии увеличить темпы загото
вок деловой древесины. Пока боль
шинство леспромхозов области не 
выполняет заданий по заготовке вы
сококачественных сортиментов. Не
обходимо в зимние месяцы ис
пользовать все резервы для ликви
дации отставания, улучшить каче
ство разделки леса.

Для того, чтобы быстрее претво
рить в жизнь решения ноябрьско
го Пленума ЦК КПСС, необходи
мо во всех леспромхозах усилить 
борьбу за технический прогресс, 
шире внедрять комплексную меха
низацию лесозаготовительных ра
бот, передовой опыт новаторов. 
Нужно повысить уровень хозяйст
венного и технического руководст
ва лесозаготовками, поднять ответ
ственность каждого работника за 
порученное дело.

Шире соревнование лесозагото
вителей за досрочное выполнение 
плана четвертого года семилетки, 
за успешное осуществление реше
ний, принятых ноябрьским Плену
мом ЦК КПСС!

Забайнальсная кукуруза
УЛАН-УДЭ, 26 ноября. (Корр. 

ТАСС). Дамба Жанаев и Николай 
Кондратюков —  звеньевые совхо
за «Цолгинский» впервые в Буря
тии вырастили в этом году к у ку 
рузу с початками молочно-воско
вой и восковой спелости. По 100 
— 150 и даже по 160 центнеров 
таких початков собрано с каждо
го гектара. Из кукурузы , выра
щенной двумя звеньями, хозяйст
во заложило 16 тысяч тонн сило-

ПОДОЛЬСЕ. (Московская область), 
26 ноября. (Корр. ТАСС). У самого 
берега реки Пахры стоит невысокий 
деревянный домик. На его стене у к 
реплена беломраморная доска. Над
пись на ней гласит: «Здесь в 1900 
году жил великий вождь пролетариа
та Владимир Ильич Ленин».

В 1937 году по решению Централь
ного Комитета Коммунистической пар
тии в этом доме был создан Музей 
В. И. Ленина. С тех пор его посетило 
около миллиона человек: местные ж и 
тели, гости из других городов и из-за 
рубежа.

В домике воссоздана обстановка, 
которая была здесь более полувека 
назад. Вот кухня  с большой русской 
печью, вот комната матери В. И. Ле̂  
нина —  Марии Александровны и го
стиная, в которой Владимир Ильич 
проводил совещания с революционе- 
рами-подпольщиками, обсуждал план 
издания газеты «Искра», а по вече
рам играл в шахматы с братом Дмит
рием.

Сам В. И. Ленин жил в светелке, 
куда поднимался через чуланчик по 
лестнице. Здесь все предельно скром
но и просто —  железная кровать, ма
ленький письменный столик, полки с 
книгами, кресло-качалка. В этой ком
нате Владимир Ильич работал, отды
хал, читал.

В ознаменование 25-летия Дома- 
музея В, И. Ленина сегодня в нем со
стоялось торжественное заседание со
трудников с участием представителей 
городской партийной организации, 
старых коммунистов. Выступавшие 
подчеркивали, что значение Дома-му
зея В. И. Ленина в Подольске особен
но возрастает сейчас, когда наша 
страна готовится отметить 60-летие 
Коммунистической партии. Именно 
Подольск был одним из тех пунктов, 
где В. И. Ленин начал закладывать 
основы великой партии и ее цент
рального органа —  газеты «Искра».

са, которого хватит на круглого
довое стойловое содержание все
го молочного скота совхоза.

У Н. Кондратюкова на четырех 
гектарах были высеяны также два 
среднеспелых сорта кукурузы. 
Они дали около сорока центнеров 
зерна с гектара. Совхоз полностью 
обеспечен собственными семенами 
кукурузы  на будущий год.

С

т '

в  коллективе вагонного депо станции Томск-Н 
мноягатся ряды разведчиков будущего. Почетное зва
ние ударника коммунистического труда присвоено 48 
передовикам.

На снимке: передовые р а б о т н и ц ы м а л я р ы  пас
сажирского цеха вагонного депо (слева направо): 
—— ----------------------------------------------- &

Т. И. Волокитина и В. В. Столярова — ударницы 
коммунистического труда. Комсомолка В. Столярова 
производственную работу совмещает с учебой, она 
учится в машиностроительном техникуме.

Фото Ф. Хитриневича.

К о м б а й н  
двухфазного

КРАСНОЯРСК, 26 ноября. 
(Корр. ТАСС). Конструкторы Крас
ноярского комбайнового завода в 
содружестве с учеными Челябин
ского института механизации и 
электрификации сельского хозяй
ства создали комбайн «СЕД».

В этом году двадцать таких ма
шин работали на полях Сибири. 
Принципиальное отличие нового 
комбайна —  двухфазный обмо
лот. От «СК-3» он отличается 
лишь молотильным устройством, 
которое имеет два барабана. Пер
вый -барабан вращается со ско
ростью 7 0 0 - - 800, а второй —  
1 .200  оборотов в минуту. Испыта
ния показали значительные пре
имущества комбайна «СКД». При 
уборке им потери зерна по 'срав
нению с комбайном «СК-3» сни
жаются. Меньше дробится при об
молоте зерно.

Хорошо убирает комбайн гре
чиху, кормовые бобы, просо. Пе
реход на массовое производство 
новых комбайнов не потребует 
больших капитальных затрат. 
Применение «СЕД» на полях Си
бири, Дальнего Востока позволит 
механизаторам сберечь от потерь 
многие десятки тысяч пудов зер
на.

Дому-музею 
В. И. Ленина- 

25 лет

К укурузоводы  област и  
делят ся опыт ом

в ы с о к и й

ВЫРАСТИМ
У Р О Ж А Й

в  1 9 6 3  г о д у

К У К У Р У З Ы
☆  ☆

БУДЕТ высокий
УРОЖАЙ КУКУРУЗЫ

Коммунистическая партия умело 
направляет советский народ на ре
шение главных задач коммунистиче
ского строительства. Закончившийся 
недавно Пленум ЦК КПСС будет 
иметь исключительно большое зна
чение для дальнейшего развития 
всех отраслей сельскохозяйственно
го производства.

Резервов и в полеводстве, и в ж и
вотноводстве много, но их надо пра
вильно использовать.

Нам хорошо запомнились такие 
слова из доклада товарища 
Н. С. Хрущева: «Если совхозы и кол
хозы будут иметь чистые от сорня
ков земли, если они будут бороться 
за каждую каплю влаги в почве, вы
севать сортовые семена, то можно 
всегда рассчитывать на хорощий уро
жай».

В справедливости этих слов мы 
хорошо убедились в нынешнем году, 
когда выращивали «королеву по
лей».

В колхозе было посеяно 150 гек
таров кукурузы  сорта «буковин-

ская-3» (этот сорт в наших услови 
ях является наиболее перспектив 
ным).

«Королеву полей» выращивали два 
звена. Одно звено возглавлял А. Зай
цев, второе —  П. Сергеев.

С каждого из 150 гектаров посе
вов мы собрали по 380 центнеров 
зеленой массы.. На площади 6 гекта
ров кукуруза дала початки молочно- 
восковой спелости. В будущем году 
мы хотим получить большой урожай 
кукурузы.

Кукурузоводы нашего колхоза с 
осени начали борьбу за получение 
высокого урожая. Под «королеву по
лей» заготовлена зябь. На каждый 
гектар посевов кукурузы  заплани
ровано вывезти по 30— 40 тонн пе
регноя. 200 тонн перегноя уже на 
полях.

А. ЗАЙЦЕВ, 
кукурузовод. 
ВЕТОШКИН, 

агроном колхоза имени Кирова 
Бакчарского района.

☆  ☆

Не все возможности 
и с п о л ь з о в а н ы

ВСЕ ДЕЛА ТЬ 
НА СОВЕСТЬ

МОСКВА. Многие предприятия 
столицы поставляют разнообразные 
машины и оборудование народно
му хозяйству Республики Куба. 
На днях на остров Свободы отпра
вил большую партию грузовых ав
томобилей автозавод имени Лиха
чева.

На снимке: погрузка машин для 
Кубы на автозаводе имени Лиха
чева.

. (Фотохроника ТАСС). .

Н. С. Хрущев сказал в докладе на 
Пленуме ЦК КПСС; «Колхозно-совхоз- 
ное^производство сегодня —  это удар
ный фронт коммунистического строи
тельства».

Радостно становится на душе, ког
да знаешь, что в общем успехе твоей 
бригады, твоего колхоза или района 
есть и  доля твоего скромного труда.

В этом году мне впервые поручили 
выращивать «королеву полей». Рабо
та очень ответственная. Ведь от моих 
стараний и труда зависели итоги тру
да животноводов в зимний период.

Цомощником у меня был А. Про
копьев. За нами закрепили 75 гекта
ров земли. Из них 50 гектаров зяби.

На площади 72 гектара я посеял 
кукурузу квадратно-гнездовым спосо
бом. В гнездо высевал по 4 —  5 зе
рен. За день я успевал посеять по 10 
—  11 гектаров кукурузы .

В целом мы собрали по 300 цент
неров зеленой массы кукурузы  с гек
тара. На многих участках «королева 
полей» дала по 400 центнеров зеле
ной массы.

В нашем районе можно получать 
более высокие урожаи этой, культу
ры. Нам помешала одна серьезная 
ошибка, которую допустили руково
дители колхоза. Кукурузовод все дол
жен делать сам. А у нас осенью и вес
ной не дали мне возможности самому 
готовить землю под кукурузу. Правда, 
в общем эта работа была вьшолнена 
неплохо, но все же на некоторых уча
стках механизаторы допустили не
брежность в обработке почвы. Весной 
мне не удалось вывезти удобрений на

поля: по распоряжению правления 
колхоза я выполнял другую работу. 
Все это, конечно, сказалось на уро
жайности.

С уборкой кукурузы  мы немного 
поспешили. Два кукурузоуборочных 
комоайна вгДвели в поле 12 августа. 
Поэтому мы и початков не получили. 
В то время они только завязывались.

Мой первый опыт уборки «короле
вы полей» натолкнул меня на одну 
мысль. Конечно, слишком рано уби
рать кукурузу вредно. Но так как 
культура эта трудоемкая и времени 

,на ее,уборку требуется немало, пер
вые участки приходится начинать ко
сить на 10 —  15 дней раньше дру
гих участков. Поэтому с участков, ко
торые начинают косить первыми, поч
ти всегда собирают меньший урожай. 
Мне думается, что участки для ранней 
уборки надо подбирать еще весной и 
сеять их загущеннб, чтобы собрать 
побольше зеленой массы. В этом году 
у меня было 3 гектара загущенных 
посевов. Несмотря на то, что этот уча
сток я убирал о,дним из первых, к у 
куруза на' нем дала по 400 центнеров 
зеленой массы с гектара.

Мне нравится выращивать кукур у
зу. Труда она требует много, но зато, 
если уж на совесть потрудишься, в 
накладе не останешься.

В следующем году, учтя накоплен
ный опыт, я думаю получить более 
высокий урожай кукурузы.

П, ГОНЧАРОВ, 
кукурузовод колхоза имени Ле

нина Кожевниковского района.

Уже никто не сомневается в том, 
что кукуруза мол{ет расти в суровых 
сибирских условиях. Эта культура, 
считавшаяся раньше «южанкой», хо
рошо чувствует себя и в южных, и в 
северных районах нашей области.

Я начал выращивать «королеву по
лей» только в этом году, но подру
жился с ней сразу, не жалел ни сил, 
ни времени.

Обязательство у  меня было неболь-- 
шое: получить по 250 центнеров зе
леной массы кукурузы  с каждого из 
80 гектаров посевов, закрепленных за 
мной. Я его значительно перевыпол
нил. С 63 гектаров мы собрали по 
320 центнеров зеленой массы, с ос
тальных 17 гектаров —  по 700 цент
неров. Почти на всей площади нам 
удалось получить початки молочно
восковой спелости. Все 80 гектаров 
кукурузы  мы сеяли по зяби. Весной я 
своевременно провел прибивку вла
ги, вывез на поля достаточное коли
чество удобрений. 10 мая пролущил 
и проборонил землю. Через десять 
дней провел еще одно лущение в сце
пе с боронами.

С севом мы немножко запоздали: 
случилась непредвиденная поломка' 
трактора. В поле я выехал только 26 
мая.

Перед началом сева я прикатал 
почву тяя{елыми водоналивными кат
ками.

Сразу же после сева до появления 
всходов растений я провел боронова
ние. Проборонил посевы и после по
явления всходов кукурузы.

Третье боронование сделал после 
появления третьих листочков у к у ку 
рузы. Первую культивацию провел 
вдоль рядков (всходы еще обознача
лись плохо) сразу же после третьего 
боронования. После окончания первой 
культивации начал вторую культива
цию поперек рядков.

Вторую продольную, культивацию 
провел после появления сорняков. Од
новременно с культивацией вносил 
минеральные удобрения. Культивацию 
старался проводить во второй полови
не дня, когда растения начинают вя
нуть. В это время сорняки очень бы
стро засыхают.

Шаблона в работе кукурузовода не 
должно быть. В зависимости от года, 
постоянно изменяющейся погоды при
ходится иной раз делать много такого, 
что не придусматривалось. Как-то 
выпал в июле дождь, и мне вновь 
пришлось проводить культивацию. 
Надо было срочно разрыхлить образо
вавшуюся почвенную корку, сдержи
вающую развитие растений. Они к  
этому времени уже достигли высоты 
50 —  60 сантиметров и пустили воз

душные корни, поэтому культивацию 
пришлось проводить на г.тубину 3 —
4 сантиметра без бритвенных лап. 
Кое-кто из кукурузоводов района не 
сделал культивации после дождя и 
осенью недобрал много зеленой мас
сы.

Уборку кукурузы  в нашем колхозе 
начали 16 августа, закончили 1 сен
тября. Большую помощь в уборке 
«королевы полей» нам оказали работ
ники Кривошеинского отделения 
«Сельхозтехника». На отвозку зеле
ной массы они ежедневно присылали 
по 3 —  4 автомашины.

Урозкай «королевы полей» мы со
брали выше, чем было предусмотрено 
обязательством. И все же я не удов
летворен этим. Зеленой массы можно 
было собрать больше, если бы руково
дители нашего колхоза, и в первую 
очередь председатель сельхозартели 
А. С. Федоренко, более ответственно 
отнеслись к  выращиванию ценной 
кормовой культуры. Много кукурузы  
было стравлено скоту летом. Посевы 
«королевы полей» находились сразу 
за околицей села. Почти все лето на 
кукурузе паслись телята и свиньи 
колхозников. Нередко сюда забредали 
колхозные коровы.

А сколько кукурузы  пропало без 
пользы во время уборки! В это время 
коровы постоянно паслись в ней.

Я не раз просил тов. Федоренко 
принять меры к  'спасению посевов 
«королевы полей», но он так и не 
прислушался к  моим словам.

Одналсды во время уборки «короле
вы полей» пастух Л. Ш итик завел 
скот в кукурузу, а сам уехал пьянст
вовать. Нам мало пришлось убрать с
5 гектаров, где побывало стадо. С 
этой площади мы вывезли всего 7 ав
томашин зеленой массы кукурузы.

Очень правильно сказал Н. С. Хру
щев в своей записке в Президиум ЦК 
КПСС о том, что в колхозах надо ши
роко использовать опыт комплексных 
бригад, чтобы одни люди отвечали и 
за корма и за производство тех или 
иных видов мяса с учетом специали
зации.

В нашем колхозе тоже надо создать 
комплексные бригады, чтобы повы
сить ответственность за производство 
кормов.

На будущий год я взял обязатель
ство— собрать в среднем по 500 цент
неров зеленой массы с гектара. Борь
ба за высокий урожай «королевы по
лей» начата. Под кукурузу мы напа
хали зябь, заготовили в буртах пере
гной. Сейчас приступаем к  его вывоз
ке.

В. ШИТИК,
кукурузовод колхоза имени Жда

нова Кривошеинского района.

— П осл ед ний  ч а с  З д  вд|,р д  щ и р д о е  с о с у щ е с т в о в а н и б
НЬЮ-ЙОРК, 27 ноября. (ТАСС) 

В известном нью-йоркском концерт
ном зале Карнеги-холл 26 ноября 
состоялся митинг, посвященный 
45-й годовщине основания Совет
ского государства. В зале, укра
шенном советским и американским 
флагами, торжественно звучат го
сударственные гимны СССР и 
США.

Редактор журнала «Нью Уорлд 
Ревью», неутомимый борец за мир 
и давний друг Советского Союза 
г-жа Джессика Смит напомнила со
бравшимся о двух датах, которые, 
как она выразилась, символизиру
ют для американцев и для народов 
всего мира политику Советского 
Союза. Первая дата, говорит Джес
сика Смит,— это 31 января 1943 г., 
когда, одержав триумфальную 
победу в битве на Волге, Советский 
Союз повернул ход второй мировой

войны и обеспечил победу над на
шим общим врагом, — фашизмом.

Вторая дата — это 28 октября 
1962 года, когда Советский, Союз, 
глава Советского правительства 
Н. С. Хрущев мудрыми действиями 
предотвратили перерастание кубин
ского кризиса в термоядерную вой
ну и спасли человечество. .

Г-жа Смит подробно рассказала 
о своих поездках по Советскому 
Союзу, о встречах с простыми со
ветскими людьми, об иХ гостепри
имстве и миролюбии.

Видный американский общест
венный деятель профессор 
Дж. Моррей подробно останавли
вается на истории советско-амери
канских отношений, на истории не
устанной борьбы Советского госу
дарства- с первых дней его сущест
вования за мир и дружбу между на
родами, за всеобщее и полное разо
ружение. Во.внешней политике Со

ветского Союза, говорит оратор, 
проявляются две основные тенден
ции: принципиальная решимость за
щитить социалистические страны от 
угрозы нападения, как это было во 
время кубинского кризиса, и стрем
ление устранить всякую возмож
ность войны.

Нам, американцам, подчеркивает 
профессор Моррей. нечего ссорить
ся с могучим Советским Союзом, 
несмотря на все наши разногласия. 
Политика Советского Союза, его 
правительства и лично Н. С. Хру
щева отвечает интёресам человече
ства, и наш долг оказывать всяче
скую поддержку .этой политике.

Восторженно встретили участни
ки митинга Галину' 'Уланову, нахо-' 
дящуюся сейчас ' в-Нью-йорке и 
приглашенную на митинг.'

На митинге выступил также теп
ло встреченный ; присутствовавши

ми советник посольства СССР в Ва
шингтоне Е. В. Бугров, Подчерки
вая стремление Советского Союза 
к мирному сосуществованию госу
дарств с различными системами, 
оратор коснулся положения, сло
жившегося в , результате угрозы на
падения США на Кубу. Советское 
правительство, сказал он, приняло 
меры для ликвидации конфликта, в 
результате чего на основе взаимно
го компромисса и взаимных уступок 
была устранена угроза термоядер
ной войны. Это и есть мирное сосу
ществование в действии.

Представитель советского по
сольства передал членам Нацио
нального совета американо-совет
ской дружбы' добрые пожелания на
родов СССР и сказал в заключение: 
Пусть растет и крепнет дружба 
между американским и советским 
народами:во имя.мира на земле. ,
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Решения Пленума ЦК КПСС претворим в жизнь
☆

п р о и з в о д с т в е н н ы й
ПРИНЦИП-ЭТО ПРАВИЛЬНО

Перестройка партийного руковод
с т в  в соответствии с новыми зада
чами коммунистического строитель
ства, намеченная ноябрьским Пле
нумом ЦК КПСС, имеет большое зна
чение для дальнейшего развития всех 
отраслей нарбдного хозяйства.

Взять, к  примеру, деятельность 
нашего Колпашевского горкома КПСС.

В своей работе он больше всего за
нимался развитием сельского хозяй
ства района. И лишь в последнее 
время, После создания территориаль
ного производственного управления, 
несколько больше стал заниматься 

делами местной промышленности.
Новая структура партийных орга

нов позволит Л5шше й полнее решать

СВОЕВРЕМЕННАЯ
ПЕРЕСТРОЙКА

Производственные управления, 
бессйбрно, играют сейчас большую 
организующую роль в борьбе за уве
личение производства сельскохозяй
ственных продуктов. На примере на
шего хозяйства можно убедиться, что 

лучше теперь стала осуществляться 
связь науки с практикой, полнее 
стали использоваться достижения се
лекционеров.

Перестройка партийного руковод
ства промышленностью, строитель
ством и сельским хозяйством по про
изводственному принципу плодотвор
но скажется на работе сельскохозяй
ственных научных учреждений, на 
укреплении их связи с колхозами и 
совхозами.

Постановление ноябрьского Пле
нума ЦК КПСС горячо обсуждается в 
коллективе нашей селекционной 
станций.

В этом году селекционная станция, 
несмотря на Неблагоприятные усло
вия, сумела получить около 6 тысяч 
центнеров семян только сортовой 
пшеницы. Это позволило выполнить 
задание по продаже ее, датьчколхо-

зам и Совхозам северных районов хо
рошие элитные семена.

В 1963 году станция целиком пе
реходит на пропашную систему зем
леделия, более чем в три раза уве
личивает посевы гороха, расширяет 
посевы других ценных пропашных 
культур.

В распоряжении наших полеводов 
появились новые сорта, выведенные 
научным коллективом станции. Это 
высокоурожайный сорт картофеля 
«идеал» и пшеница «нарымская- 
167», дающая устойчивый урожай. 

Готовятся для передачи На государ
ственное сортоиспытание новый сорт 
пшеницы «нарымская-186» и новый 
сорт гороха № 84 /52.

Отвечая на постановление ноябрь
ского Пленума ЦК КПСС, наш кол
лектив сделает все от него зависящее, 
чтобы усилить Свое влияние на раз
витие полеводства колхозов и совхо
зов, на лучшее использование каждо
го гектара пашни.

Б. ГЕРМАНОВ, 
старший Научный сВтруйнйИ На- 
рымской государственной селек
ционной станции.

А Н А Л И З И Р У Ю Т  
И Т О Г И  Г О Д А

Ш И Н О Г Р А Д , 26 ноября'. (Корр. 
|АСС). — ' Решения Пленума ЦК 
КПСС вызвали новый прилив твор
ческих сил у  всех рабочих и специа
листов совхоза «Петропавловский», 

. —  заявил его директор И. Н. Горбу
нов. —  Животноводы завершают вы
полнение обязательств по сдаче го- 
йударству мяеаз 6 .300 центнеров го
вядины, свинины, птичьего мяса —  
таков вклад хозяйства в этом году.

На экономической конференции мы 
глубоко проанализировали итоги ны

нешнего года, вскрыли новые резёР' 
вы. В 1963 году у нас совсем не бу' 
дет чистых паров, на тысячу гектаров 
сократятся многелетние Травы. За 
счет лучшего Использования земли 
на 500 гектаров увеличим посевы 
пшеницы, на 600 —  расширятся 
плантации кукурузы , на 200 —  Го
роха. Значит, получим значительно 
больше, чем в этом году, зерна и раз
нообразных корМов для животновод
ства.

☆  ☆

«  t .

Е / д Щ

вопросы развития мест 
ной промышленности.

Большое внимание на 
Пленуме было уделено 
улучшению планирова
ния и работы конструк
торских И научно-иссле
довательских организа
ций. В этом деле еще 
много недостатков. Пло
хо решаются, в частно
сти, вопросы специали
зации.

Мебельному производ
ству нашего комбината, 
например, предусматри
вается выпуск 9 Наиме
нований мебели. Для на
шей небольшой фабрики 
это, конечно, много. Мы 
не можем специализиро
вать свое производство.
И вот уже несколько лет 
подряд применяем ку 
старные методы ЙЗГ/)Т0В- 
ления мебели. Но девять 
наименований —  это 
только план. ’ Факти
чески же только за 9 месяцев это
го года мы выпускали около 40 наи
менований мебели. Специализация же 
производства затягивается из года в 
год.

А потребность населения в мебели 
очень большая. В этом году мы в три 
раза увеличили вЫПуск стульев, в 
четыре раза —  выпуск этажерок и 
мягких диванов, в два с половиной 
раза больше выпустили круглых сто
лов и комодов, чем в прошлом году. 
Но мы бы могли дать населению еще 
больше мебели, еСли бы улучшилось 
планирование, было бы специализиро
вано производство.

Коллектив нашего комбината горя
чо одобряет решения ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС, вйдит в них про
явление новой заботы Партии о раз
витии экономики нашей страны.

К. ПОДКАМЕНСКИЙ, 
директор Коппашевского гор- 
промиомбината.

П. КОЗЛОВ,
секретарь партийной организации.

Г О Д О В О Й  П Л А Н  
В Ы П О Л Н Е Н

с  большим воодушевлением встре
тил решения ноябрьского Пленума 
ЦК КПСС коллектив Тайгинского за
вода мйПерйлРваТнЫх изделий треста 
«СтреЙдетаЛЬ». сейчас на всех уча
стках предприятия обсуждаются ма
териалы Пленума И найёчаюТся кон
кретные меры по улучшению произ
водства. Рабочие завода стремятся 
поставить на службу семилетке но- 
вЫе резервы увеличения выпуска 
продукций.

ПРОПАГАНДА РЕШЕНИЙ 
Н О Я Б Р Ь С К О Г О  
П Л Е Н Ш  ЦК КПСС

Партком треста «Пром'строй» 
провел совещание групПы до
кладчиков, на котором была об
суждена тематика лекций и до
кладов по материалам ноябрь
ского Пленума ЦК КПСС. Чле
нам группы — начальнику пла
нового отдела треста тов. Архи
пову поручено подготовить 
доклад на тему «Планирова
ние — незыблемый закон раз
вития социалйСтичеек'ой эконо
мики», начальнику отДеяа труда 
и зарплаты т'ов.ОвЬд'ову— йа те
му «Развитие демократических 
принципов в управлении пред
приятиями». Секретарь партко
ма тов. Колбасов готовит доклад; 
«Рост народного хозяйства и не
обходимость перехода к новым 
формам партийного руководст
ва» Я. МЁЖЁНЙЫИ.

На предприятии досрпчно вьшол- 
нено^годовое задание по выпуску ва
ловой продукции и по производству 
основйОго вида йздёлий —  минераль
ной ватьь До конца года реШеИЬ дать 
новостройкам Сибири еще 12 тысяч 
кубометров этого ценного строитель- 
ного'материа.Ча.

Большое вПймание на заводе уде
ляется механизации ручного труда. 
Так, рабочих, на загрузке сырья заме
нил экскаватор, Пог1зузка готовой 
продукции сейчас толщ йехаййзИрО- 
ваиа.

Хорошо трудится в этИ дйи С.МейЛ 
мастера тов. Старых. ЦроизводстВей- 
ное задайие здесь вССгДа ВЫйоЛйяСЧ- 
ся йа 125— 130 пйЬЦейТоВ. ВЫСокйх 
показателей добиваются рабочие: ва- 
гранШйк тов. КайгародОВ. шй.хтоВЩнк 
toB. Караваев, загрузчик СЫЦья тов. 
БолтовСКйй, сВемЩИЦа ваты tOB. Ва
сильева. БрйВаде эЛекЧЦйкоВ т'оВ. 
Чистякова в дни работы Вленума 
присвоено звание коллектива ком
мунистического труда.

Ноябрьский Пленум ЦК КПСС выз
вал у лвсозагОЧЬвИтелёй ЛйиВВсййГо 
леспромхоза большой трудовой г1Ддь- 
ем. В дни работы Цменума ЦК ЙГШС 
йОллекЧИй ЗачуНЫМСйЬгЬ РВсЬпуПйГа 
вЫпОВнйл годОвой план лесозагОтовок. 
Зачулымские лесозаготовители реши
ли заготовить сверх годового плана 
не две тысячи йУбОмвтроВ( най иамо- 
чалесь ранее, а семь чыойЧ нубомет- 
рОй ДРёВесИны.

В эти дни замечательно трудйтСя 
крановщик В. Беличкин. За десять с 
пеловИной месяцев ёСО Выработка со
ставила 124 процента нормы. Хоро
ших результатов добились валыции 
Е. КосОлаПОв, раскряЩёВЩИй Ф. Аио- 
шко, машинист К. Доннратов. Они 
ежедневно выпЬДИяют Нормы на 
1 2 0 — 130 проЦёнЧЬВ.

А. ЙЗДИН.
. .................... .................................................................................................. .

НОВОСИБИРСК. В Институ
те гидродинамики Сибирского 
отделения Академий наук СССР 
йкЖёЙёр А. М. Ойчарук сконст- 
руйрьвал орйгЙПальйую зерйо- 
вую сеялку. Цри высеве сёмейа 
распределяются по одному зер- 
йу на Ьйредёленйом раСстояййй 
дрУТ ОТ друга. Одноврёменйо ё 
каясдйм зернОШ в ЙОЧву вносйТ- 
ся 50 кубических миллиметров 

минеральных удобрений, растВОренйых в воде.
ОднОВёрновОй сей с ЛОкалвйым уйлажйеййёи поЧйы й внеёё- 

Нием в нее питательных веществ ёОздаСТ бояёё бЛВгОпрййТныё 
условия для развития растенйй, йОйЫёйт урожаЙйОсТЬ и дасТ 
эконоййй йЬсёвнбго ЩДтерйала й удобрений.

Новая ёеялка сибирских уЧёйвГх прОЙдеТ йрЬйЗйоДсТВёйнЫе 
испытания веской 1963 года.

Йа снймке: дОкТОр фйзйко-маТёйаТйкеских йаук В. В. Войцё- 
хЬвскйй (справа) и ййзкекер А. М. ОкЧарук проверяют йй йСпы- 
тательйом стенде действие вЫсевающёГр аппарата нРВой сеялки.

' (Фотохроника ТАСС).

240 цейтйероЁ 6вер£ 
годового плова

в  дйй работы ноябрьского Пленума 
ЦК ЕЦСС передовые хозййства Карга- 
сокского района завершили выполне
ние Родового плана ' продажи молока 
государству. Колхоз Имени Лёнина 
продал государству 2.235 ЦенТнёров 
молока при плане 2.130 центнёрой.

Колхоз «Таежник» продал сверх годо- 
вйго Плана 101 центнер молока. Пе- 
реёыйо.Чнйли годовые планы продажи 
мЬлока сельхбзартёДй «Рассйёт» й 
имени Суворова. Четыре артелй райо
на продали сверх годового ПЛайа 240 
центнеров молока.

К. МилкбвскИй.

Дела пойдут еще лучше
В О З М О Ш В О С Т Е Й -

Х л е б о р о б ы  н а х о д я т  р езер вы
ПЕТРОПАВЛОВСК. (Корр, ТАСС).

С огромным интересом изуча
ют хлеборобы Северного Казах
стана доклад товарища Н. С. Хруще
ва на Пленуме ЦК КПСС, Они изыс
кивают новые резервы для увеличе
ния производства зерна. 80— 90
ми.члионов пудов зерна —  в полто
ра —  два раза больше, чем в этом 
году, может давать стране Северный 
Казахстан. Эта цифра была названа 
На областном агрономическом сове
щаний, йосвященном вопросу расши
рения Посевов твёрдых И сильных 
пшениц. • Специалисты считают, что

эти сорта пШенйц являются хорошим 
резервом для увеличенйя производст
ва зерна.

Даже в нынешнем, засушливом го
ду «саратовская-29» в совхозе «Чи- 
стовский» дала по 24 центнера зерна 
с гектара. Ни одного дождя за лето 
не выПало в совхозе «Октябрьский», 
а на посевах «волжанки» все же соб
рали 15-центнеровый урожай.

Покорители целины сейчас берут 
куре на производство сильных и твер
дых пшениц. Уже будущей весной 
Эти культуры займут около 700 ты
сяч гектаров, йлй пойти половину 
пшеничного клина.

Радует най, что семилетний план 
выполняется успешно, что еще могу
щественнее, сильнее стайоЁйтся на
ша страна.

Постановление Пленума ЦК КПСС 
о развитии экономики СССР и пере
стройке партийного руководства на
родным хозяйством поможет улуч

шить деятельность каждого пред
приятия, совхоза и  колхоза. Большое 
внимание в Докладе Н. С. Хрущева 
обращено на необходимость восста
новления ленинских принципов госу
дарственного и партийного контроля, 
привлечения к  этой вазКной работе 
широких сил общественности.

Контроль за производством у нас 
осуществляется еще недостаточно 
полно. Поэтому в нашем хозяйстве 
допускались разЯиййые злоупотребле
ния, бесхозяйствеййоСть, слабо конт
ролировалось выполнение решений 
партий И правительства по внедре
нию в производство нового, передо
вого. Теперь этот крупный недоста

ток должен быть исправлен. Чем 
строже будет контроль общественно
сти, Тем луйШе будет наша работа.

Чем отвечаем мы на работу ноябрь
ского Цленума ЦК КПСС? Упорным 
трудом. Доярки нашей фермы зани
мают сейчас первое место в соревно
вании животноводов района. Они 
стремйтйя даТь Родине десятки цент
неров дополнительной продукции. 
ВзйТь хотя бы тов. Лыкову. Она по
лучила от каждой коровы 2.500 
килограммов мОлока. Мы с Ней со
ревнуемся. ПёрНЫе месйцЫ ойа ШЛа 
впереди всех. Пришлось МНОГО по
трудиться, чтобы не только догнать, 
но и перегнать ее. Сейчас я надоила 
более 2.800 килограммов молока от 
коровы. К  концу года буду иметь не 
менее 3 тысяч килограммов. Это бу
дет моим ответом на решения ноябрь
ского Пленума ЦК КПСС.

Е. БЕЛОЗЕРЦЕВА, 
доярйа ИННйнской фермы сов
хоза «КонпаШевский».

Производство мяса И Молока —  
гЛавная задача тружеников Нашего 
совхоза. В этом году совхоз продал 
государству 12 тысяч центнеров мо
лока при годовом плане 12.500 цент
неров. По нашим расчетам, к  концу 
гоДа Мы Продадйм сверх плана 100 
тонн молока.

Перевыполнили план продажи яиц. 
Надо было продать государству 350 
тысяч, а продано 422 тысячи яиц. 
До конца года будет Про.Дано еще не
сколько деЬяДкОВ тысйП Лйц.

Хуже мы занимаемся производст
вом Мяса. Годовой план вьШолней все
го на 57 Процентов. Сейчас мы при
нимаем все мерь1, чтьбы беЗубловяб 
Выполнить план.

Друдящиеся совхоза внимательно 
знакомятся с материалами ноябрь
ского Пленума ЦЁ КПСС. Мысли< вы
сказанные в Докладе Йикйты Сёргё- 
евиПа Хрущева^ заВтавИли каждо
го Из нас пь-новоМу, бояеё . глубоко 
оценить Деятельность СвОеГо хозяйст
ва. Полнее вскрыть резервы Производ
ства. Если бы наше хозяйство пол

ностью йспрльзовало их,, то резуль
таты' были бы намного Луйше.

Вот харакГерный пример. Алексе
евская й МайкОйСКая мОЛочйотовар- 
йыё фермь! йМеют одинаковые усло
вия, а результаты в производетве 
молока —  разные. ЖйВотноводЫ 
Алексеевской фермы перевыполйяюФ 
задание по надоям молока от каждой 
корОвЫ, а йа Майковской надои сни
жаются. В чём секрег успеха алек- 
ееевцев?, В дбм, чтр у всех работни
ков фермы хорошо развито чувство 
ответственности, за порученное дело. 
А на Майковской ферме нередки слу
чаи, когда скот бывает плохо накорм
лен, нарушается распорядок дня. Уп
равляющий фермой тов. Димаков и 
бригадир фермы тов. МаЛофеева от
носятся к  делу не по-хозяйсКи.

Летнее содержание скота у нас ор- 
гаййзовано было неудовлетворитель
но; хотя пастбищ нё так уж  И мало. 
Наши специалисты еще не научились 
правильно планировать порядок 
скармливания трав, не учитывают 
наличия водоемов. Бывает у нас и

•(Ш Ш яяМш

КАЖДУЮ МИНУТУ-СТРОИТЕЛЬСТВУ КОММУНИЗМА
Рост производительности труда —  

главное направ.чение нашего движе
ния вперед, к коммунизму. Нельзя 
со.здать изобилие материальных и ду
ховных благ, достигнуть роста благо
состояния, если производительность 
труда не будет расти.

Программа КПСС намечает в тече
ние двадцатилетия повысить произ
водительность труда в промышленно
сти в 4 —  4 5 раза, а в сельском хо
зяйстве —  в 5— 6 раз.

Эа гоДы семилетки наШа страна 
добилась определенных успехов на 
этом главном- направлении. Однако, 

■ как отмечалось на ноябрьском Пле
нуме ЦК КПСС, установленные се- 
мйлетним планом задания по повы
шению производительности труда в 
промышленности, строительстве и 
сельском хозяйстве не выполняются.

В докладе на ноябрьском Пленуме 
ЦК КПСС товарищ Н. С. Хрущев го
ворил:

«Есть ли у нас возможности для 
того, чтобы значительно повысить 
темпы роста производительности тру
да? Безусловно, есть. Промышлен
ные предприятия й стройки с каж 
дым годом все лучше оснащаются но
вым оборудованием. Растет энерго- 

* вооруженность труда. Йовьниается 
квалификация и культурный уровень 
рабочих. Чего же не хватает? Не хва
тает повседневного внимания к  это
му делу. Надо прямо сказать, что за 
последнее время многие партийные 
организации смирились с крупными 
недостатками в организации труда и 
производства, х  управлении пред
приятиями».

Непременное условие роста произ
водительности труда правильное

использование рабочего времени. 
«Цена» времени —  очень дорогая 
цена. Ведь к  экономий рабочего вре
мени в конечном счете сводится вся
кая экономия.

В промышленности нашей страны 
сейчас занято около 20 миллионов 
рабочих. А для того, чтобы увели
чить объем промышленной продук
ции за 20 лет не Менее, чем в 
6 раз, как предусматривается Про
граммой КПСС, при нынешней про
изводительности труда йотребовалось 
бы дополнительно около 100 миллио
нов рабочих. На самом Же Деле чис
ленность рабочих к  1980 г. возра
стет всего ЛИШЬ на 40 процентов.

Из этого Ясно, что основной путь 
достижения намеченного объема про
изводства —  это рост производитель
ности труда, а значит и всемерная 
экономия рабочего времени.

Экономия только 1 минуты рабо
чего времени означает для страны 
прирост промышленной продукции 
почти на 350 тысяч рублей. А если 
каждый рабочий сократит простои на 
15 минут в день, то это позволит 
увеличить объем промышленной про
дукции только по РСФСР на 2 мил
лиарда рублей в год.

«Цена» времени особенно возра
стает в условиях сокращенного рабо
чего дня. Так, если при восьмичасо
вом рабочем днё потеря одного часа 
труда означала снижение производи
тельности труда на 12,5 процента, 
то при семичасовом рабочем дне —  
14,3 процента.

С целью выявления резервов бо
лее полного использования рабоче
го времени коллектив томских пре- 
подавателей-экономистов с участием 
работников цредприятий и студентов

экономического отделения Томского 
университета 5 и 30 октября 1962 г. 
провел на некоторых предприятиях 
(заводы «Сибэлектромотор», режу
щих инструментов, манометровый и 
другие) массовое фотографирование 
рабочего дня, которым было охвачено 
около 600 рабочих.

КонеНно, трудно создать полную 
картину использования рабОНего вре
мени на предприятиях по материалам 
фотографии только двух дней. Тем 
не менее на основе этих материалов 
можно сделать некоторые выводь!.

Фотография рабочего дня вскры
ла огромные внутрисменные по
тери рабочего времени. Зафикси
рованные потери рабочего вре
мени на манометровом заводе со
ставили: на механическом участке 
цеха № 3 —  21,6 процента; на за
воде «Сибэлектромотор»: на уча
стке обработки держателей в цехе 
№ 4 —  20,4 процента, на механи

ческом участке механосборочного це
ха 1— 45,6 процента, на участке 
машинной формовки литейного цеха 
—  21,3 процента, на механическом 

участке цеха крановых электродви
гателей —  17,3 процента; на инст
рументальном заводе: на участке за
калки в цехе № 7 —  17,5 процента, 
на токарном участке цеха № 2 —  
13,5 процента всего рабочего време
ни.

Значительная часть потерь рабоче
го времени происходит из-за недис
циплинированности части рабо
чих. Например, на заводе «Сибэлек
тромотор» по результатам фотографии 
рабочего дня, проведенной 30 ок
тября в цехах 8 и 9, эти поте
ри составили 34,8 процента к  общей 

сумме потерь. Каковы причины по
терь? Позднее начало и раннее окон

чание смены, ненужные разговоры, 
хождение во время работы и т. д.

Многие рабочие затрачивают йа 
выполнение трудовых операций зна
чительно больше времени, нем требу
ют научно обоснованные нормы.

В октябре 1962 года на Предприя
тиях совнархоза около 20 процентов 
рабочих-сдельЩиков йе выполййЛи 
нормы выработки. На манометровом 
Заводе не выполнили нормы 226 не- 
ловек, на заводе режущих Инстру
ментов —  204, на заводе «Сибэлек
тромотор» —  418 рабочих.

30 октября никелировщицы цеха 
9 завода «Сибэлектромотор» 

Ф. Моняфова и Е. Толстова опоздали 
на работу на 10 минут. Прессовщик 
цеха № 8 тов. Безносов опоз
дал на 1 час. 30 минут. Опоздавший 
человек, ка к  правило, торопится, 
нервничает. Так было и у этих рабо
чих. Суетня, ходьба по цеху, связан
ные с неподготовленностью рабочего 
места, отняли у них еще около 10 
минут. Сколько драгоценного времени 
не исНользовано для производства!

На заводе «Сибэлектромотор» 
по утрам можно видеть десятки ра
бочих, идущих через проходную тог
да, когда смена уже началась.

Основное средство борьбы с поте
рями такого рода —  укрепление 
трудовой дисциплины. Партийные, 
комсомольские и профсоюзные орга
низации должны усилить воспита
тельную работу В рабочих коллекти
вах, постоянно разъяснять рабочим, 
что без строжайшей экономии рабо
чего времени невозможно значитель
но увеличить выпуск промышленной 
продукций, добиться резкого повы
шения производительности труда, а

значит, и обеспечить непрерывный 
рост жи.ппмшого уровня Советского 
народа.

«Надо так воспитывать рабочих, 
— говорил тов. Н. С. Хрущев,— чтобы 
люди работали с полным пониманием 
своего долга, чтобы их труд давал 
высокую производительность, чтобы 
люди стремились уплотнить свой ра
бочий день. Отведенные для работы 
часы должны быть заняты произво
дительным трудом. На производстве 
доллШа царить атмосфера нетерпи
мого отношения к  недобросовестным 
работнйкаА!. Если какой-либо рабо
чий будет болтаться без дёЛа, ТО ДОЛГ 
товарищей ПО работе прямо сказать 
ему, что он жИвёт за счёт, своето со
седа —  рабочего, который тф^ДИтСя 
добросовестно.

На наших предприятиях необходи
мо вести решительную борьбу против 
расточительства, расхлябанности, не
дисциплинированности, против про
гульщиков и лодырей».

Большие потери рабочего времени 
на предприятиях допускаются из-за 
крупных недостатков в организации 
труда. По этой причине, например, 
на заводе режущих инструментов 
потери составили 4;57 процента все
го рабочего времени, то есть 85,4 
процента всех потерь. На заводе 
«Сибэлектромотор» потери рабочего 
времени из-за плохой организации 
труда в первый день фотографирова
ния составили 11,5 процента, а по 
материалам вторичной фотографии —  
8,6 процента от всего рабочего вре
мени. Эти потерн. Как Правило, Воз
никают Из-за йлохой организаций 
инструментального хозяйства, из-за 
различных технических неполадок. 
Из-за неиродумаййой ьргаинзаций 
трудового процесса.

Материалы фотографий рабоЧеВо 
дня показывают, что в целом ряде 
случаев эти потери могут быть устра
нены простейшими пуТЛМй. Напри

мер, на Заводе «Сибэлектромотор» в 
цехе 8 много времени терЛётсЯ на 
подноску выштамповайных заготовок 
к  йрёОсу. Можно было бы соединить 
штампы е преОсом простейшим тран
спортёром. На этом же заводе на куз
нечном уНасТке цехов 9 и 14 
кузнецы, придя на работу, 1 5 — 20 
минут затрачивают на подготовку й 
разжиганйр горна. В процессе работы 
они значительную часть времени 
тратят на выполнение вспомогатель
ных онерацйй. Если передать эти 
функции вспомогательному ра
бочему, обслуживающему Несколько 
прессов, И установить дЛя неТо нача
ло рабочего дня на 30 минут раньше 
основных рабочих, непроизводитель
ные НОТёрй рабочего времени значи
тельно сократятся. Такие примеры 
МОЖНО было бы продолжить.

Как видно. Из приведенных фак
тов, на Каждом Из обследованных за
водов правильному использова
нию рабочего времени не уделяется 
должного внимания. Это, несомненно, 
явилось одной Из причин того, что 
такие предприятия, как «Сибэлектро
мотор», завод режущих инструмен
тов, Манометровый, не выполнили 
плана по выпуску Валовой продук
ции за 10 месяцев 1962 г.

В ликвидации внутрисменных по
терь рабочего времени большое зна
чение имеет систематическое фото
графирование и хронометрирование 
работ. ЭТо делается на целом ряде 
передовых предприятий нашей стра
ны и приносит большую пользу. Та
кая практика усиливает чувство от
ветственности руководящих работни
ков За правильное использование на 
предприятии рабочебо времени, под
нимает уровень руководства и орга
низаций труда.

И. РУСАНОВ, 
аспирант.

А; СЕРГЕЕВ,
доцент Томского университета.

так: обсеем кругом пастбища хлеба
ми, а_ прогоны не предусмотрим.
' Мвс'еще Плохо используем такой 

ваЖЙЫй^рВзерВ увелйНения производ
ства мяса, как Интенсивный откорМ 
молодняка крупного рогатого скота. 
По Примеру колхоза ймёни Калинина 
Паинского района мы применили его 
в октябре. Результат превзошел всё 
ожидания. СкотИик тоВ. ШаплОв до
бился 990 граммов ежеСуточноТо 
Привеса каждого жиВотногО. В ноябре 
количество бычков на Интенсивном 
откорме увеличено до 300 голов. Но 
пока еще не на всех фермах к  этому 
важному делу относятся по-хозяйски. 
Кое-где откорм скота доверили недоб
росовестным людям. Сейчас прихо.дйт- 
ся Исправлять дОйуЩенные йедоотат-
Кй.

Правильно Говорит Н. С. Хрущев о 
необходимости глубоко Проанализиро
вать итоги года. У нас, йаприМёр; 
есть большая Нужда детально проана
лизировать себестоимость продукции, 
которая еще очень высока, коллектив
но обсудить пути ее снижения.

Главный путь снижения себестои
мости зерна, молока, мяса и яиц —  
дальнейшая механизация трудоемких 
процессов, внедрение передовЬн Мето
дов производства. В этом отношении 
у нас кое-что делается. На каж
дой ферме внедрена Механическая 
дойка коров, есть автбпоейие. СтройМ 
коровник, Б нем организуем беспри
вязное содержание коров. Построили 
новый курятник на 8 тысяч голов; 
На днях полностью механизируем 
приготовление и раздачу кормов; сбор 
яиц.

И все же вопрос механизации тру
доемких процессов в совхозе решается 
медленно.

Много у нас в хозяйстве таких при
емов в работе, которые уже давно 
устарели. Взять хотя бы закладкУ сй- 
лоса. В большинстве колхозов и сов
хозов области зеленая масса силосует
ся назеМным способом, а у  нас ее ста
раются упрятать в ямы. Это явно эко
номически невыгодно. Нашим специа
листам, управляющим фермами, бри
гадирам следует побывать у передо
виков производства И поучиться у  
них, как беречь государственную ко
пейку. Или взять подсосный метод со
держания телят. Результаты не везде 
одинаковы. Передовая телятница сов
хоза К. Майкова ежегодно добивается 
хороших привесов молодняка. У нее 
нет ни одного случая падежа телят. 
Телята растут здоровыми, упитанны
ми. А на Гришинской ферме с под
сосным содержанием телят дело не 
клеится.

Предстоит многое пересмотреть в 
в полеводстве.

Сейчас партийный комитет, фёрм- 
ские партийные организации прини
мают меры к  тому, чтобы без промед
ления организовать выполнение кол
лективом совхоза решений Пленума 
ЦК КПСС.

Н. ПОРТНЯГИН,
секретарь партийного ноМитёта 

совхоза «Молчановский».
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Р А З В Е Д Ч И К И

В ИКТОР лежит в дощатом доми-' 
ЕВ И слушает, как шуМйт тайга. 

Если закрыть глаза, кажется, что 
рядом бушует море. Передвижной 
домик дрожит под напором ветра, 
словно парус. И тогда Виктору вспо
минается Ленинград, шумные ауди- 
то1зйй горного йнстйтута й товари
щи, с котОркми Шесть .тет назад он 
уййлся на геофизическом факуль
тете.

Трудную и интересную долю раз
ведчика Вйктор избрал не случайно. 
Он выр86 в ЕраеноярЬком крае й ре
шил поеИяййь свОк) жизнь Изучению 
богат'сТв .родной Сибири. Теперь в 
Средне-Обской комплексной геофи
зической экспедиции его считают 
опытный инженером. За шесть Лёт 
он побывал с товар11Щамй в самых 
гЯУ.хпД уголках —  вОл йЗЫсканйя 
по ВасЮгану, пфошел пО севОрИым 
приУОкам Оби, рёЧкаМ Ларк-Егану й 
КйевскОму Егану, не раз ночевал у 
походных костров, прорубая просеки 
Б глухой тайге, научился ходить на 
широких охотничьих лыжах.

Однажды было так. Поднявшись 
по ВасЮгаНу, сейсморазведоЧйый от
ряд в составе двух партий во главе с 
Виктором ИВайовичем Черкасовым, 
добрался до затерянной в болотах 
речки Салата, Сила течения была 
очёйь слаба. Салат не мог проложить 
себе путь прЯмёе и так извивался по 
тайге, что порой полдня приходилось 
кружить почти на одном месте. Ча
сто встречались завалы из вы
вороченных с корнями деревьев, 
и люди вооружались топорами, 
врубались в завал, растаскивалй 
брёййа. Только так две спарен- 
нйе мЬтолбдкй, на площадке между 
которыми был установлен гидрОмО- 
нйтор, могли продвигаться.

По всей реке были мысленно наме
чены пикеты, специальные точки, 
примерно в 300 Метрах Друг ОТ Друга. 
Около каждой точки МОТолЬдкй ОСта- 
найлийаготея, вклк)ча1ет гидромони
тор, И Мощная СТруя вОдЫ за три—  
пйть Минут Образует на дне речки 
сЕважйну глУбййой до Десяти Мет
ров. .В йее взрЫвйики опускают за
ряд. Инзкенер-оператор подает коман
ду* включает сейсмическую стан
цию* и в скважине происходит 
взрыв. Чуткие сейсмопрИёмники 
немедленно уловят отраженную уп
ругую волну, и невидимый след ее 
запишут иа МагИйтИую плейку.

И вОТ во время перехода на оче
редной пикет произошло неожидан
ное —  мотолодки резко встряхнуло, 
раздался треск, и мотор заглох. Что- 
то невидимое Мертвой хваТкрй дер
жало площадку с гидромонитором на 
одном месте. Работа остановцлась. 
СменйьШ мастер пО буренйю,:.ЛеОнид 
Петрович Исупов быстро осмотрел 
мотолоДкй й хйурЬ сказал:

—  Здесь под водой коряга. Повре
ждение, по-вйДИМоМу, серьезное.

ВСе стоЛпйлйсь на площадке у 
гйдрюМойЙтора. ЧтЬ делать? Прекра
щать изыскания й ждать помощи ни 
в коем случае нельзя. Отряд вел 
работы по совершенно новому мето
ду, созданному группой инженеров 
экспедиции* так называемому Мето
ду тОЧйВТо йрЬфИлирОваЙйя, осйовай- 
ного Йа рОгиеТрацИй цейТральногО 
луча. Его предложила группа инже
неров экспедиции во главе с главным 
инженером эксйеДйййИ А. Г. Лурье. 
Сущность его заключалась в следую
щем. До сйХ пор сейсМЬразвеДчикй 
ибпОЛЬзовали шнёкоВую буровую ус
тановку, смонтированную на санях

каждый член сейсморазведОЧнОТо от
ряда.

Исупов еще раз, уже более внима
тельно осмотрел мотолодку:

—  Должно быть погнули гребной 
вал.

Й йеторопливО стал сйиМатЬ с се
бя куртку.

—  Что ты собираешься дёЛаТь?—  
спросил его взрывник Владимир ЁО- 
робейников.

—  Ремонтировать,—  коротко бро
сил Исуйов. —  Не ждать же нам у 
Моря погоды.

Он поежился йа хоЛодном ветру и 
сТДя спускаться за бОрТ в черную и 
холодную йоДУ Салата,. ЗДесь оказа
лось глубоко, и Над водой виднОлась 
Только голова Исупова. Йз-За борта 
глухо донесся его голос:

—  Так и есть, сели на корягу. —  
Потом он Скрылся под воду* а через 
мйнУту, отфыркййаясь, сообщил: 
—  Погнули вал и сбили гребной 
винт.

Авария оказалась очень СерЬеЗнйй. 
Рядом С ЙсуповыМ оказались 
взрывники Михаил Кропотйн и 
Владимир Еоробейников. Онй стоя
ли по горло В йоДе, Изредка 
перебрасываясь короткими фра
зами. Люди, столпившиеся на 
площадке у гидромонитора, прислу
шивались к  глухим ударам под во
дой* йоМогали, чём могли. Не было 
надобности всем спускаться в воду, 
йо каждый знал, и в этом был уве 
рен начальник отряда Виктор Ивано
вич Черкасов, если потребуется, по
ступит точно так же без лишних 
Слов.

—- Покурить, подтянувшись нк 
борт, попросил Исупов. Ой сделал 
Несколько торопливых затяжек.

—  Вылезай. Мы тебя смёййм, ‘— 
Сказали Леониду Петровичу, но он 
махнул рукой и снова погрузился в 
воду.

Втроем они ликвидировали ава
рию, и снова гйдроМонйтор остано
вился около очередного пйкёТа. На 
магнитную ленту сейсмической стан
ции ложились невидимые лоМаныё 
линий звукозаписи отраженных волн. 
Потом, расшифрованные в лаборато
рии, онй расскажут о тайнах зёМли, 
лягут на карты, йо которым будут 
рекомендованы новые плоЩадй для 
закладки буровых скважин. Й кТо 
знает, может быть, одна Из них от
кроет несметные клады северйого 
края. Ради этого плёЧом к  плеЧу, 
вместе несли тяготы нелегкого Тру
да разведчики недр, пробивались ки 
лометр за километром по затерян
ной в тайге речке, в самое сердце 
Васюганья сменные масТера Леонид 
Исупов, Юрий СелюТин, Владимир 
Евсеев, Алексей Литвиненко. Не жа
луясь на трудности таежных пе
реходов, работали йа совесть вЗрыВ- 
йики. Михаил Кропотйн, Владимир 
Коробейников, Николай Васиняков, i

Зарйф НизайутдИнОв и Бронислав Ёо- 
кйн,

120 километров прошел по Сала
ту сейсморазведочный отрЯд Викто
ра Ивановича Черкасова, а когда бы
ли обрабетаны материалы,' выясни
лось, что новый метод поисков дал 
отличные результаты. Две сейсмо
разведочные партии отряда прошли 
400 километров, намного больше, 
чём планировалось, и, главное* ра
боты удалось выполнить на полтора 
месяца быстрее. Причем, на этот раз 
потребовалось вдвое мейьшё людей, а 
Изыскания ОбЙШЛИбь государству 
йдвое дешевле.,

— Если бы этот метод был Изве
стен раньше, — заметил Виктор 
Пйанович Черкасов, —  то весь объем 
региональных исследований* которые 
сделала экспедиция по ВаСюСану за 
Три сёзойа, моЖйо_ было ТёйерЬ вы
полнить за один сеЗон.

Наступила зима. Ударили морозы, 
И зеленую шубу тайги, и Моховые 
ковры болот припорошило снегом. 
ЗакоВайЫ В ЛеД реЧкй И МйОТоЧйС- 
ленные, озера. В этом годУ в резуль
тате ТОГО,. Что нефть удалось полу
чить на СоснийСкой плОщадй Алек
сандровского вала и газ в Усть-Силь- 
ге по Васюгайу, Средне-Обская ком
плексная геофизическая экспедиция 
мОжёт вести более целенаправ.тен- 
йые Изыскания. Всё гСОфИзИческИе 
партий распределены на две круп
ные группы, одна из которых сосре
доточила- внимание на Васюгане, 
а другая йроДОЛЖает работы в Алек
сандровском районе.

Сейсморазведочная партия Вик
тора ЙванЬвИЧа Черкасова пробира
ется сёйчас сквозь таежнуЮ гЛухо- 
йань, начав свой путь от среднего 
течения речки Йгыл-Йх. Прорубаются 
просеки, гатятся болота, чтобы мог на 
несколько сот метров продвинуться 
вперед- Трактор, который Тащйт за 
собой шнековую буровую установку. 
Вйктор со своими товарищами юТйТСя 
в тесных дощатых байках —  пере
движных домиках, которые хорошо 
Известны разведчикам Недр. В тре
скучие Морозы й бешеные метелй, 
от которых гудит и трещит вся тай
га, живут люди в балках, работают 
без устали, чтобы в этот СёВернЫй 
край пришла кйпуЧаЯ жйЗйь.

— Мы находимся сейчас вот здесь, 
севернее поселка Йоткино, —  раз
вернув карту, показывает инженер 
своим товарищам. —  Кроме Нашей, 
здесь ведут изыскания еще семь 
партий экспедиций.

ЭТИ партН)! скоЙцентрирЬванЫ й 
ТаеЯсйоМ районе на Юге от среднего 
течения реки ЯгЫл-Ях и к  северу от 
среднего течений речки Кильват. На
до изучить геолвгйЧеское строение 
этой, площади.

18 геофизических партий ведут 
сейчас поиски Полезных ископаемых 
на севере нашей области.

На бескрайних просторах севера 
области Шумит неприступная тайга, 
НО разведчики Педр берут с боя каж 
дый километр, Вслушиваются в 
пульс земли, заносят на карты новые 
пЛоЩади, на которых скоро подни
мутся брровые выШкй.

П. ИоПЬтоПКИН.

Высокотемпературный микроскоп
Через окуляр я в’ижу рЫн'оцбет- 

ные фигуры, очерченные четкими 
гранями. Одни из них UMetoT Пра
вильные формы — это кубйни, ка-

которые тащил трактор. Для него на- Р -̂ -̂^ьлепйкедьг, ромбы, другие—бее-
до было прорубать просеки. При ос
тановках от сейсмостанции в обе сто
роны метров на 300 уходили «косы» 
—  кабельные кбйцы с сейсмОприем- 
нйками. После взрыва трактор дви
гался дальше.

Применение нового метода, кото
рый новаторы экспедиции предложи
ли впервые в нашей стране, все уп- 
рбщаЛп. Взрыв производится рядом с 
сейСМпгтянцией, здесь же он и фикси
руется. Широкое применение НОВЫЙ 
мотод должен получить при ТйдроМЬ- 
нИтОрНОМ бурений. Для этого гидро- 
мпнитпр решили установить на лод
ках. Сильная струя воды способна 
«нробурйть» скважину на дне реки 
за 3 -^ 5  минут.

Вот отряду В. И. ЧеркаШйна и 
ПредН'ОйлО йС1!Ытать новый ме- 
тйд. В пройзвоДствеПпЫх условиях 
он испытывался впёрБЫе, И на воо
ружений отряда были две однока- 
нальйые сёйсМнЧеские станции, из
готовленные По собственным черте
жам в лаборатории экспедиции.

Приостанавливать изыскания нель
зя ни на один день. Так думал

форменны. Вначале картина кепод- 
вижка. Н6 еЬт разноцветные фигу
ры оживают. Они подтаивают по 
краям, окончательно теряют перво
начальные очертаний, растекаютсА 
ё стороны. Одни краски блекнут, 
другие становятся ярче, наконец, 
Оки ёМеШиеаМся друг е другом, и 
в поле зрений образуется сплошное 
оранжевое пйтко. Затем действие 
воёобноЬляется в Обратном кбряд- 
ке: расплывчатой пятно разделяет
ся на Несколько частей, принимает 
пеструю окраску, бфорМляетсй в чет
ко очерченные фигуры...

Я наблюдаю преврагЦекий кри
сталлов сквозь линзы высокотемпе
ратурного микроскопа. Того самого, 
о котором до последнего врёмёки 
только мечтали асслеВовителй.

Конструктор прибора научный 
сотрудник одного из ленинградских 
институтов Александр Леонов рас
сказывает о его устройстве. Учено
му удалось усовершенствовать для 
новой цели обычный оптический 
микроскоп. Названием ввысокотем- 
пературный» прибор обязан спе
циальной герметической камере, 
расположенной перед объективом. 
В эту камеру, заполненную аргоном 
или водородом, подведены два злек-

т̂ Ьда, соединенные тонкой платино
вой проволокой, согнутой посереди
не. Оба электрода с проволочкой 
можно легко выкутЪ U вковъ вста
вить на место. На изгиб проволоки 
кладется миниатюрный образец ис
следуемого вещества. За высокотем
пературной камерой располагается 
проекционный аппарат, заливающий 
светом поле зрения Микроскопа.

Когда по электродам пускают ток, 
образец плавится. Ток исчезает, и 
расплавленный образец вновь кри
сталлизуется. Сила тока регулирует
ся реостатом. На нем нанесена шка
ла: изменению силы тока соответ
ствует изменение Температуры-, до 
которой нагревается исследуемый 
Материал. Предельная цифра — 
3.000 градусов по Цельсию.

С помощью нового микроОкопа ис
следователи легко и точно определят 
ТёМ'пер'йтуру Нлйвлений мндгйх ве
ществ, им теплостойкость. Сейчас 
в промышленности важкуШ роль 
играет защита металлов при высо
ких температурах. Это и обычное 
зМалироёанкв и применение спе
циальных покрытий в техккке. Вы
сокотемпературный Микроскоп Мй- 
зёоляет Наблюдать, как ведут себя 
зТи покрытий при различных теп- 
Лрвых ёогдей'ствиях, подобрать но
вые защитные материалы.

Ю. РЫВЧЙНСКЙЙ.
АПН.
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.Кубе пёрйый заместитель 
Председателя Совета Ми- 
ййстров СССР А. И. Ми
коян ёЫстуПйЛ вчера по 
ДвЛевидению.

В начале своего выступления 
А. И. Микоян сказал, что за время 
своего пребывания в стране он имел 
Много встреч, обменивался мнениями 
с кубинскими руководителями, встре
чался с простым народом, со студен
тами, профессорами, смотрел и слу
шал. Перед отъездом, продолжал он, 
я рад заяРйть вам, что так же, как 
это сказал ваш вождь Фидель Каст
ро, я удовлетворен нашими встреча
ми и переговорами. Это не только мое 
мнение, но и мнение нашего прави- 
дельствк и НикиДы Сергеевича Хру
щева.

Мы, продолжал А. И. Микоян, при
ехали сюда для бесед с братьями, тв ' 
варйщайй И уезжкеМ С Чувством 
взаимного -Доверия, братскОСо сотруд
ничества, с еще более ответственным 
сознанием того, что дело Кубы —̂  это 
дело всех советских Людей. Мы были 
друзьями, останемся и всегда будем 
самыми лучшими вашйМи друзьями.

Первый замесДителЬ ПреДСвдаделя 
Соёеда Министров подчеркнул, что 
теперь революция под руководством 
Фиделя Кастро и его боевых сорат
ников переросла из демократической 
в революцию социалистическую. Эта 
революция, сказал ой, внесла боль
шой вклад в дело борьбы всех йаро- 
дов против гнета империалистов и 
капиталистов, за свободу.

Этот пример вдохновляет другие 
народы на пой’скй путей для Дости
жений той Же цели.

Напомйив, что Советскому Союзу 
плечом к  плечу с правительством 
Кубы удалось отвести руки войны от 
Кубы, спасти человечество от ядер- 
ной войны, на грани которой йахо- 
дился мир, А. И. Микоян Подчеркнул, 
что в эти дни Куба стала фокусом ми
ровой политики. Мировое обществен
ное мнение —  на стороне Кубы. Вы
явились и проявили себя настоящие 
друзья .Кубы, а враги Кубы себя раз
облачили. Куба сегодня в глазах ми
рового общественного мнения еще 
сильнее, чем раньше. Перед мужест
вом Кубы и твердостью ее людей пре- 
кЯоняЮТся все, кто любит социализм 
и кто ценит революцию.

Кубинский Пример становится все 
более сильным фактором и двигает 
революционное движение как в Ла
тинской Америке, так и Во всех стра
нах, борющихся за свое освобожде
ние.

Все, продолжал А. Й. Микоян, по
нимают мудрость политики, которая 
спасла мир от опасности ядерной вой
ны, помогла кубинскому народу От
стоять свою независимость для того, 
чтобы укреплять новый обществен
ный строй.

А. И. Микоян отметцл, что опас
ность, нависшая над Кубой, еще бо-

Выступление А. И. 
по кубинскому телевидению

л ю д е й
М и к о я н а

лее сплотила народные массы вокруг 
революционного руководства, воз- 
г.лаБляейого Фиделем Кастро. Социа
листическая Куба, заявил он* побе
дила, победу сохранит и прйуМножит 
и будет еЩе более яркйм маяком, ма
нящим все народы, кОДОрЫе находят
ся под гнетом.

А. И. Микоян подчеркнул огром
ную роль, кЬторУго сыграл лично Ни
кита Сергеевич Хрущев в разреше
ний кубйнСкого кризиса. Нет соМйВ- 
нйй, сказал он, что те, кто будет 
изучать Историю, дадут ОбъСктийную 
и справедливую Оценку.

Товарищ Хрущев, заявил А. Й. Ми
коян, просил меня передать всем ку 
бинским друзьям, ЧТО мЫ —  братья 
Кубы. Такими мы будем и вйредЬ. 
Советский Союз как браТ помогает и 
будет Номогать Кубе. ПАсть кубин
ские друзья будут уверены, что нк- 
шй чувства дружбы к  «ИМ будут не
престанно крепнуть.

Подчеркнув необходимость реше
ния спорных вопросов Мирными сред
ствами, А. И. Микоян сказал, что 
против оружия тех, кто хочёт Оружи
ем решать спорные вопросы, стоит 
оружие Советского Союза и социали
стического лагеря. Прежде чем под
нять руку, они должны подумать, что 
их ожидает. Если Соединенные 
Штаты Америки, если агрессивные 
силы начнут ядврную войну, а вой
на не может теперь иметь другого 
характера, —  это было бы для них 
катастрофой. Это была, бы перВая- И 
последняя война США на их терри
торий. Надо, продолжал А. И. Мико
ян, разум проявить и разумно ре
шать все вопросы. В кубинском кон
фликте, по его словам, верх одержа
ли разумные рещеййЯ: нет ядерной 
войны, отведена военная угроза от 
Кубы.

Отметив, что самая большая гаран
тия ненападения на Кубу —  един
ство кубинского народа, поддержка 
им своего правительства, идей марк
сизма-ленинизма, которые вдохнов

ляют партию и правительство Кубы, 
А. И. Микоян подчеркнул, что важ
ны также и международные гарантии 
ненападения, подтвержденные тем, 
что вместе с Кубой рука об руку как 
братья стоят Советский Союз, другие 
страны социализма.

Указав, что для решения огромной 
задач, которые поставил перед собой 
кубинский народ, Кубе необходим 
мир, так же как и другим народам, 
А. Й. Микоян отметил, что заявление 
товарища Фидели Кастро, в котором 
он выдвинул пять пунктов, —  это 
программа борьбы за мир. В ней нет 
никакой угрозы никому. Это великая 
программа мира для Кубы, для стран 
Еарибского бассейна. Советский Союз, 
подчеркнул он, считает ее справедли
вой и поддерживает всеми возможны
ми средствами.

Н е у то м и м ы й л е д н и к о в  А л т а я
Высокогорный Алтай 

—  одно из красивейших 
мест Сибири. Ёво срав
нивают с горной Швей
царией, а некоторые 
хребты по аналогий име
нуют Альпами.

Но Алтай славен не 
только ёвоей величест
венной природой, при
влекающей туристов И 
альпинистов со всех 
концов Нашей Родины. 
Это один из крупнейших 
цейтрОв современного, 
оледеяейия в СССР. 
Здесь насчитывается 
много сотен ледников, 
йзученйв которых пред
ставляет большой науч

но-теоретический и прак
тический интерес.

Без изучения ледни
ков нельзя познать кли
мат, рельеф, особенно
сти речной сети этоВо 
Юрйого района. Велико 
влияние ледников на ре
жим рек и  их полновод- 
ность. В последнее вре
мя привлекло внима
ние искусственное изме
нение динамики Ледйй- 
ков для регуЛйроваййя 
режима горных рек с 
целью орошения засуш
ливых алтайских стёпей, 
получения дешевой 
электроэнергии.

Ледники, их свойства, 
возникновение и разви

тие, гёш рафическОё рас
пространение* методы их 
йсследоваййЯ и народно- 
хозяйственного использо- 
ванйк йзучаёт нкука — 
глацйолбВйя.

Одним из основателей 
советской глаЦйОЛогйче- 
ской науки й главой 
ее глаЦиоклйматологйче- 
ского нанравления по 
Нраву счйтаётея доктор 
географических наук, 
професбор Томского УИи- 
версйФета Михаил Влади
мирович Тронов.

Полвека М. В. Тронов 
занимается изучением 
ледников, 38 раз отправ
лялся он с экспедиция
ми в хребты высокогор

ного Алтая. Этй исследо
вания нередко были со
пряжены 6 Исключитель
ными трудностями высо
когорных восхождений, 
с опасностями для жиз
ни и Требовали навыков 
альпиниста.

Благодаря работам 
М. В. ТрЬнова Алтай 
ечктается одНйМ Из Хо
рошо изученных горных 
районов Сибири. В йааа- 
ле нынешнего столетия 
на Алтае было известно 
всего около ста ледни
ков. По ЯоСяеднйй дан
ным М. В. Тронова, здесь 
насчитывается уже более 
900 ледников с общей 
площадью около 650

квадратных километров. 
550 ледников открыто, 
описано и изучено М. В. 
Троновым.

На основе богатейших 
Материалов, собранных 
во время экспедиций, им 
написано и опубликова
но около 250 научных 
работ по разлйЧйьш Про
блемам глаЦйологий, сре
ди них —  6 крупных 
монографий. За книгу 
«Очерки современного 
оледенения Алтая» 
М. В. Тронову была при
суждена в 1950 году го
сударственная премия,

М. В. Тронов —  ак
тивный участник между
народных научных кон

грессов и  симпозиумов, 
всесоюзных совещаний, 
где выступал с теоре
тическими докладами, 
которые получили при
знание не только Е 
СССР, но и за рубежом.

Большие планы у  Ми
хаила Владимировича на 
будущее. Он готовит к 
Печати монографию по 
современному оледене
нию Алтая, где будут 
подведены итоги его 
многолетних глациологи- 
ческих и  климатологиче
ских исследований вы- 
Ьокогоряого Алтая, ре
дактирует очередной 
сборник «Гляциология 
Алтая», готовит доклад

к  Московскому глациоло- 
гическому симпозиуму. 
Ну и, конечно, в этих 
планах видное место за
нимает очередная экспе
диция. Уже сейчас идет 
оживленная подготовка к 
трудным высокогорным 
путешествиям, разраба
тываются научные цели 
И задачи экспедиции, 
уточняется методика Ис
следований, готовится
полевое снаряжение и 
подбираются кадры 
юных энтузиастов науки 
среди студенческой мо
лодежи. •

А. ЗЕМЦОВ, 
доцент Томского 

университета.

Указав, что кубин
ский народ, народы всех 
социалистических стран 
борются за мйр, А. Й. 
Микоян, подчеркнул, что 

силы мира сильнее сил войны, и мы 
Отстоим Мир.

Опасность войны существует* ска
зал он. Нельзя оставаться пассивны
ми, надо бороться за мир. Пока ие 
достигнуто всеобщее разоружение, 
нужно укреплять силы и оборону. 
Куба, сказал он, готова к  обороне, 
имеет совреМенйов оружие для защи
ты, и вместе с Кубой —  Советский 
Союз и страны соцИалйзма.

А. И. Микоян выразил уверенность. 
Что Куба бУдеЧ Жить и  расЦвёкать 
как социалистическая страна. Социа
лизм, сказал он, пришел на Кубу не 
для того. Чтобы уйти, а Чтобы расти 
и крепнуть.

В заключение своего выступления 
А. И. Микоян сказал: я привез на 
Кубу горячий НрИвет из Москвы ва
шему правительству И народу. Встре
чи, которые я имел с вашим прави
тельством, и  общение с народом да
ли мне ВОЗМОЖНОСТЬ еще раз ощу- 
тИть ту большую любовь И дружбу, 
которую питает кубинский народ к  
народам советской страны.

В коНце выступления А. И. Мико
ян прОйзНес здравицу в Чёсть неру
шимой дружбы советского и кубин
ского народов.

Коллектив завода «Республика»»
изготовляет калориферы для сов- ■
хозов и колхозов области. Много!■
труда вкладывает электросварщик; 
Андрей Лукьянович Дударьков в !  
выполнение заказов для тружени-;  
ков села. Передовой производствен-! 
ник работает без брака, норму вы-J 
полняет на 120— 130 процентов. !

На снимке; электросварщик;  
А. Л. Дударьков. !

Фото Ф. Хйтринёвича. ;

Т К А Н Ь -
Б Р О Н Я

...В этом серебристом комби
незоне можно свободно прибли
зиться к огнедышащей плавиль
ной печи, без вреда для здоровья 
долгое время находиться в зоне 
высокого электрического напря
жения или рентгеновского излу
чения. Из какого же материала 
сшит такой чудесный костюм?

Из ткани-гибрида. На обыч
ное капроновое полотно наносит
ся тончайшая пленка металла, 
причем в зависимости от назна
чения ткани — это может быть 
алюминий, либо цинк, или сви
нец. Вот . почему не лишенное 
обычной мягкости металлизиро
ванное полотно служит такой 
надежной броней в срёде высо
ких и низких температур, ра.з- 
личных излучений.

В Московском текстильном 
институте продолжительное вре
мя исследуются процессы метал
лизации тканей, изыскиваются 
пути их применения в народном 
хозяйстве.

— Металлизация позволяет 
вырабатывать новые отделочные 
и декоративные ткани, — гово
рит руководитель исследований, 
заведующий кафедрой техноло
гии металлов Н. Катц. — Ведь 
металлические пленки хорошо 
имитируют золототканые парче- 
вые полотна с разнообразными 
рисунками и расцветками. Этот 
материал будет очень дешев в 
производстве. Он найдет также 
применение для изготовления 
верха модельной обуви.

Тшграмм^! А. И. Микояна 
руководителям Кубы

ГАВАНА, 27 ноября. (ТАСС); По
кидая кубинскую зёИлго, первый заме
ститель Председателя Совета Минист
ров СССГ А. Й. Микоян направил с 
борта самолета ИЛ-18 следующую те
леграмму кубинским руководителям: 
«Президенту Г/ёспублшш Куба това
рищу Освальдо Дортикосу Торрадо^

Премьер-министру и генеральному 
секретарю Объединенных революци
онных организаций Кубы товарищу 
Фиделю Кастро Гус.

Дорогие товарищи!
Покидая вашу героическую страну, 

где мы Встретийи пойстипё братское 
гостеприимство и понимание, хочу 
еще раз выразить нашу благодарность 
и передать свободолюбивому и неза
висимому народу Кубы пожелаИйя Ус
пешного продвижения вперед по из
бранному пути, по пути социализма.

Наш товарИЩ;еский обмен мнеПия- 
ми по вопросам современной Междуна
родной обстановки, который проходил 
в атмосфере искренности И доверия, 
явился убедительным подтверждением 
прочности и  нерушимости уз дружбы 
между нашими партиями, правитель 
ствамй Советского Союза и революци
онной Кубы, Между нашими йародамй. 
Эта дружба основана на великих 
принципах марксизма-ленинизма, на 
общности наших целей, на братской 
солидарности и Интернационализме*

Кубинский народ полон рёшийости 
отстоять свое правое дело, защитить 
от посягательств суверенитет и неза
висимость родины, он преисполнен 
энтузиазма в мирном труде приумно
жить завоевания революции.

В этой б.чагородной борьбе на его 
стороне по.чная поддержка Советско
го Союза, братской семьи стран соци
ализма и всего прогрессивного чело
вечества.
. Газрешите передать через вас го

рячий привет и пожелать успеха и 
счастья вашим соратникам, всем, на
шим кубинским друзьям.

А. И. МИКОЯН,
27  ноября 1962 г »1

А. ПРЕСНЯКОВ, 
(корр. ТАСС).

п и с ъ м л
X i  Р Х 1 Д л М 1 ^ ^ Ю

С п а с и б о ,  

Сергей Васильевич
я  заболела, и меня положили в 

йарабеЛъЬкую районную больницу. 
Лечил Сергей Васильевич ВоёвЬдйя. 
С большой заботой и любовью Отнд* 
сится к своему делу этот молодой 
врач.

Нередко после рабочего дня он 
глубокой ночью приходит в палЁту, 
где лежит тяжелобольной, узнает, о 
том, как ОН себя чувстеуёт, оказы
вает помощь.

Встречаясь со своими бывшими 
пациентами, он всегда интересуется 
йх здоровьем, некоторых приглаша
ет ЗайТи в вольницу на осмотр.

Благодаря заботливому лечению я 
почувствовала себя лучше и выпи
салась из больницы. Но прошел ка
кой-то срок, и я снова заболела. А 
живу я за рекой. Санный путь ещё 
не установился, на лодке тоже про
ехать было нельзя. Однако врача 
Воеводина не остановили препятст
вия. Прорубая лед и очищая узкую 
полоску воды, он На обласке пере
брался через реку. Путь был нелег
ким. Выехал Сергей Васильевич за
светло, а пока добрался и оказал 
Мне помощь, наступила ночь.

ВЬлъЩое чувство признательности 
вызывает такЫ любовь к людям, 
сЬзНание высокого ерачёбногд дол
га. Спасибо вам, Сергей Васильевич.

Н. ЛЕВИНА.

В Ы Р У Ч А Я  
Д Р У Ж  к  А

Директор Томского ипподрома тов. 
Григорьев решил уволить наезДнйка 
той. Апасова. Председатель местко
ма той. Зибаров горячо вступился за 
члена профсоюза. Сопротивление ад
министрации было сломлено, и Апа- 
сов остался на работе.

За что же ополчился директор на 
лйхого наездника? Дело в том, что 
Апасов частенько выпивает на ра
боте* Это не способствует повыше
нию резвости скакунов, которых он 
объезжает. Скорее наоборот.

—  Да они и кони-то... —  презри- 
Чельйо махал руками тов. Апасов, 
когда ему объявляли очередное взы- 
скайие. —  Их как ни объезжай, все 
равно клячами буДут.

Но вот приняли на работу Нового 
наездника тов. Метелева. И вскоре 
всем стало ясно, что кони-то не ви
новаты. Упорным трудом тов. Мете
лей добился, что бывшие «клячи» 
стали занимать первые Мёста.

Это очень не понравилось Апасо- 
ву. И вскоре тов. Метелева стали 
мпровождать неприятные спутники. 
Шел ли он в конюшню —  за ним 
ползла^ сплетня. Галопировал ли по 
беговой дорожке —  впереди Неслась 
Ядовитая клевета. Но он спокойно 
продоллсал делать сВое дело. Тогда 
один из собутЬИЬников АНасова ко- 
йю.х Куприянов явился на квартиру 
к Метелеву и избил его.

И тут-То' тов'. Григорьев решил, 
наконец, распроститься с пьяницами 
и хулиганами. Прежде всего решил 
уволить Апасова. Но на за
щиту Апасова, как мы уже знаем, 
встал тов. Зибаров. И дирек
тор спасовал. А напрасно. Общест- 
Вейность Ипподрома возмущена по
ведением Апасова и иже с ним, а 
также тов. Зйбарова, который вы
ручил из «'беды» своего дружка.

Г. ДЕРЕВЯННИКОВ.
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„ПРИЕЗЖАЙТЕ, УБЕДИТЕСЬ САМИ..."
Пишут молодые рабочие завода 

«Сибэлектромотор». Жалуются на 
плохие бытовые условия в заводском 
общежитии (улица нм. Усова, 66), 
на беспорядки.

«Приезжайте, убедитесь сами, — 
пишут в заключение авторы письма.
—  И помогите».

Звоню в жилищно-коммунальный 
отдел завода, который находится в 
этом же общежитии. В ответ слы
шится пьяное бормотание. Кто-то 
командует:

—  Брось трубку, наливай.
Через десять минут приезжаю в 

общежитие, В комнате ЖКО застаю 
пьяную компанию. Спрашиваю управ
дома Семибратова.

—  Нет его, — ..еле ворочая язы
ком, отвечает маляр Ш тукин.

—  Так бывает частенько, —  рас
сказали жильцы. —  Напьются в 
ЖКО и шумят, безобразничают.

С работников ЖКО берут пример и 
некоторые жильцы. Заходим в шест
надцатую комнату. Здесь хаос, грязь. 
Душно, накурено. Нас встречает 
одйн из жильцов —  молодой рабочий 
манометрового завода тов. Арапов. 
Пьяный, едва дерясится на ногах.

Жильцы комнаты 44 —  рабо
чие «Сибэлектромотора» тт. Инду- 
каев, Саламатов, Гудошников и дру
гие часто устраивают попойки.

—  Сколько ни 'требовала прекра
тить —  не помогает, — говорит ко
мендант. —  Приглашала сюда парт
орга их цеха тов. Сулейманова. 
Пришел, покачал головой и... обвинил 
во всем меня: «Не умеете работать с 
людьми». Так помогите, научите! 
Нет, парторг считает, что его дело
—  сторона.

Бывают ли в общежитии лекторы, 
докладчики, проводятся ли беседы?

Заместитель председателя бытсо- 
вета тов. Фролов неуверенно отве
чает:

—  Да одна или две лекции были.
—  О чем?

Не помню.

ffiTEAtW
Пытаюсь выяснить у  тов. Фроло

ва, чем же занимается бытсовет.
—  Нас избрали в октябре прошло

го года. Было 13 человек. По разным 
причинам восемь выбыло. Осталь
ные оказались пассивными. Некото
рые, как, например, тов. Репа, даже 
на заседание ни разу не пришли.

С тов. Репой я уже знаком. Когда 
мы беседовали с комендантом, он по
дошел к  нам и развязно сказал:

—  А... корреспондент. Давайте, 
давайте, наводите порядок, а то ребя
та даже не имеют возможности по
гладить одежду —  розеток нет.

Он покачнулся. Из кармана его 
пальто предательски выглядывала 
«белая головка».

В следующее мое посещение он 
был снова пьян. Да, не позавидуешь 
совету с такими работниками.

—  Ждем выборов, —  чистосердеч
но признался тов. Фролов в заключе
ние.

Беседуем с комендантом общежи
тия Е. Мишаковой. Она сообщила, 
что в общежитии проживает более 
500 молодых рабочих. Около 360 че
ловек —  с завода «Сибэлектромо
тор».

—  Жильцы жалуются справедливо,
говорит комендант. —  Бытовые

условия в общежитии неважные. 
Когда сдали в эксплуатацию здание, 
была душевая. Однако строители не 
забетонировали стены душевой, а 
только оштукатурили их. Скоро по 
всем трем этажам пошла сырость, 
прогнили стены. Душ пришлось за
крыть. По жалобе жильцов было ре
шено переоборудовать душевую, но

этого не сделано. Плохо работает сто
ловая, поэтому многие предпочитают 
готовить сами. Но в общежитии всего 
одна кухня на 500 человек. В общем, 
администрация виновата во многом 
Но и жильцы должны выполнять 
свои обязанности. На двух этажах и 
в подвале были устроены места для 
глажения. Как они сейчас выглядят? 
Одеяла на столах изрезаны, почти 
все розетки оторваны. Тут-то уж  ад
министрация ни при чем.

—  Я третья по счету в этом году 
на должности воспитателя, —  рас
сказывает Валентина Александровна 
Мазуренко. —  Тяжело работать без 
поддержки общественных организа
ций. Ни комитет комсомола, ни зав
ком —  никто не помогает. А мы к  
ним обращались не раз. Вместо орга
низации отдыха молодеж1Й мне прихо
дится помогать коменданту наводить 
порядок.

Да, об общежитии забыли. В этом 
и заключается главная беда. Забыли, 
что крыша над головой —  это'еще 
не все. Надо, позаботиться, чтобы 
эта крыша не протекала и чтобы под 
ней было удобно' и интересно жить.

Виноваты общественные организа
ции завода «Сибэлектромотор» и дру
гих предприятий, чьи рабочие прожи
вают в общежитии. Но это, конечно, 
не снимает вины ни с коменданта, ни 
с воспитателя. Они ждут, когда при
дут другие, наведут порядок и нала
дят работу. Разве нет в обще
житии людей, на которых можно опе
реться в работе? Люди есть, их надо 
только организовать. ■

К. КАЖАН.

ЕСЛИ БЫ НЕ ВЕРХОГЛЯДСТВО 
И Б Е С П Е Ч Н О С Т Ь

Дело Шиповских — бывшего 
старшего бухгалтера Тимирязев
ского рабкоопа... Пухлая папка с 
документами, показаниями — ре
зультат кропотливых расследова
ний, разоблачающих преступников. 
За короткий срок ими присвоено 
12 тысяч рублей.

'Пак это произошло?
Шиповских действовал не в оди

ночку. Он нашел «достойных» ком
паньонов: заведующего складом
Левушкина и продавца магазина 
Лебедеву. Расхитители не оприхо
довали полученные от поставщиков 
товары, распродавали их, а выруч
ку делили между собой.

Длительное время преступникам 
удавалось заметать , свои следы.

Шиповских обладал в этом отно
шении достаточным опытом. Еще 
в 1957 году, будучи старшим бух
галтером Молчановского райпот
ребсоюза, он положил в карман 
полторы тысячи кооперативных 
средств, преднамеренно запустил 
учет. Тогда мягко с ним обошлись 
— только отстранили от занимае
мой должности. В Томском райпот
ребсоюзе нашлись «сердобольные»: 
Шиповских предоставили место 
старшего бухгалтера в Тимирязев
ском рабкоопе.

Как говорится: «и щуку броси
ли в реку,..». Шиповских снова в 
своей стихии. В 1959 году он на
рушал сметно-финансовую дисцип
лину, а еще через год допустил 
приписки в выполнении плана това
рооборота. Казалось бы, это долж
но было насторожить руководите
лей Томского райпотребсоюза, ко
торым все было известно. Однако 
они продолжали доверять ему.

Шиповских. почувствовав устой
чивую «почву под ногами», вместе 
со своими сообщниками начал дей
ствовать еще наглее. Чтобы скрыть 
преступление, он умышленно запу
тывал бухгалтерский учет. Совер
шенно не проводились в рабкоопе 
сверки взаимных расчетов с постав
щиками. Похищенные суммы спи
сывались на расчеты с Томским 
райфо под видом разницы между 
ценами на товары в сельской и го
родской местности, находили и дру
гие лазейки.

Приходится только удивляться 
состоянию ревизионной работы в 
Томском райпотребсоюзе. Ведь ре
визор 3. И Малахов проводил до
кументальную проверку админи
стративно-хозяйственной деятельно
сти Тимирязевского рабкоопа как 
раз за тот период, когда орудовал 
Шиповских со своими сообщника
ми. Но ничего не обнаружил.

Ревизору было известно, что за
ведующий складом Левушкин не 
оприходовал рыбных консервов на 
2.400 рублей и продал их. 
Этот факт должен был особенно 
насторожить. Незамеченными ос
тались преднамеренно запутанный 
бухгалтерский учет, грубые финан
совые злоупотребления.

В настоящее время преступники 
разоблачены и предстанут перед 
судом.

Если бы не верхоглядство и бес
печность руководителей Томского 
райпотребсоюза, крупное хищение 
было бы предотвращено.

Д. СОКОЛЬНИКОВ,
народный судья Томского 
района.
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Экспедиция томских аквалангистов
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Хочется рассказать 

об экспедиции томских 
аквалангистов на Чер
ное море. Цель ее — 
розыски античного го
рода Диоскурия в рай
оне Сухуми. Перед на
ми ставилась задача: 
определить границы и 
найти неизвестные ос
татки этого древнего 
поселения, нанести их 
на план-схему, совер
шенствоваться в глу
бинных погружениях, 
ознакомиться с черно
морской фауной и фло
рой.

Подготовку мы нача
ли еще минувшей зи
мой. Опыта не хватало, 
недоставало оборудова
ния. Но энтузиасты 
подводного спорта пре
одолели трудности. На 
помощь пришли пред
приятия Томска., На за
воде резиновой обуви 
аквалангисты получили 
возможность . изгото
вить гидрокостюмы, Б 
Томском аэропорту

пополнить свое снаря
жение. Многим обязаны 
мы и морскому клубу 
ДОСААФ.

Позади трудные по
гружения в наших хо
лодных и темных, как 
ночь, озерах. К месту 
назначения отправлено 
оборудование, оформле
ны необходимые доку
менты, и мы следуем в 
Сухуми.

...Приступаем к об- 
■ следованию Сухумской 
бухты. На ее дне уда
лось обнаружить десять 
блоков бывших зданий 
и три башни, принадле
жавшие в прошлом 
(70— 130 гг. н. э) кре
пости «Севастополис», 
которая была построена 
на месте захваченной и 
разрушенной римляна
ми Диоскурии.

Затем вся группа вы
ехала в Новый Афон. 
Здесь, в устье реки Су
ха, были предприняты 
разведка и поиски соро
ка мраморных колонн

древнего порта Анако- 
пии, часть развалин ко
торого сохранилась на 
Иверской горе. Эти ко
лонны, торчащие со 
дна моря, были описа
ны в XVIII веке истори
ком В. Багратиони. 
Впоследствии они ушли 
под воду в результате 
тектонических ■ движе
ний. К сожалению, этот 
памятник старины нами 
не был найден.

Томским- акваланги
стам удалось обнару
жить крупнокаменные 
завалы и скальные на
громождения, представ
ляющие. интерес для 
гидроархеологов.

В районе Гудаутской 
бухты есть скала, вы
ступающая на поверх
ность. Легенда повест
вует, что в давние вре
мена в ее пещерах 
скрывались тысяча
овец и владелец стада. 
Исследования скалы 
были увлекательными,

но здесь остался лишь 
один грот, наполовину 
занесенный илом и пес
ком. Там, кроме облом
ка керамики, мы не 
раздобыли никаких 
«трофеев».

На вершине Ивер- 
свой горы, в крепости 
есть закрытая «цистер
на» неизвестного про
исхождения. Нам уда
лось достать из нее 
«клад», состоящий из 
нескольких старинных 
бутылок вина. Как они 
туда попали, кем были 
запрятаны? '

В заключение мы 
сняли цветной корот
кометражный фильм, 
повествующий об ис- 

'Торических памятниках 
Нового Афона.

Абхазское общество 
охраны памятников 
старины дало положи
тельную оценку экспе
диции томских подвод- 
ников-любителей.

И ., САВЫДЕНКО.

Р Е О Р Г А Н И З А Ц И Я  
ОГРОМНОГО ЗНАЧЕНИЯ

. ВАРШАВА, 25 ноября. (ТАСС). Га
зета «Жице Варшавы» опубликовала 
статью, посвященную постановлению 
ЦК КПСС.

Касаясь предстоящей реорганиза
ции партийного аппарата в Совет
ском Союзе, газета пишет: Это —
реорганизация огромного значения и

огромного масштаба. Главной ее 
целью является приведение органи
зационной структуры партии в совт- 
ветствие с новыми важными задача
ми... В этой великой реформе речь 
идет о максимальном приближении 
руководящррс органов непосредствен
но к  производству.

КОМИТЕТ 18-ТИ 
ВОЗОБНОВИЛ РАБОТУ

Фестиваль 
англо-советской 
дружбы окончен

По следам наших 
выступлений

«И если взяться самим...»
в  газете «Красное Знамя» 30 

октября 1962 года была опублико
вана корреспонденция под заго
ловком «И если взяться самим...» 
В ней говорилось о недостатках в 
организации' культурно-массовой 
работы на кирпичном заводе № 3.

Как сообщил нам секретарь Ле
нинского райкома КПСС тов. Пар
шин, корреспонденция была обсуж
дена на совещании в райкоме 
КПСС. Критика признана правиль
ной. Работники райкома партии бы
ли в партийной организации кир
пичного завода ,№ 3 и на месте 
оказали практическую помощь в 
улучшении культурно-массовой ра
боты. Предложено обсудить статью 
на партийном и комсомольском соб
раниях завода.

Заведующая клубом подшипни
кового завода тов. Шустер обяза
лась помочь коллективу кирпично
го завода №  3 в организации ху
дожественной самодеятельности.

«Кляксы... в быту»
16 ноября в газете «Красное 

знамя» была опубликована коррес
понденция «Кляксы... в быту», в 
которой критиковались недостатки 
в организации быта студентов Том
ского инженерно-строительного ин
ститута.

21 ноября состоялось совместное 
заседание партийного бюро, проф
кома и комитета ВЛКСМ института 
по обсуждению этой статьи, в ко
тором участвовали старосты ком
нат и члены студсоветов. На засе
дании выступили студенты, препо
даватели, работники хозчасти ин
ститута, члены партийного бюро и 
ректората. Выступавшие подверг
ли резкой критике недостатки в 
организации быта студентов.

Обсуждение статьи прошло 
очень активно. Было внесено мно
го ценных предложений по улуч
шению санитарного состояния и 
наведению порядка в общежитиях, 
по повышению требовательности к 
проживающим в них.

Решено провести конкурс на 
лучшую комнату общежития и 
ежемесячно подводить его итоги.

Партийное бюро института наме
тило в декабре — январе заслу
шать отчеты факультетских пар
тийных организаций о работе в об 
щежитиях.

ЛОНДОН, 26 ноября. Кор
респондент TAQC В. Чуксеев 
передает: В зале «Сент-Панкрас- 
холл» концертом-митингом за
кончился вчера фестиваль анг
ло-советской дружбы.

Выступая на митинге, один 
из руководителей Общества 
англо-советской дружбы Дж,. 
Плэттс-Миллс. подчеркнул, что 
этот фестиваль явился новым 
важным вкладом в дело укреп
ления и развития дружествен
ных связей между народами 
Англии и СССР. Об огромном 
значении таких контактов и 
встреч говорила на митинге и 
мэр Лондонского района Сент- 
Панкрас Грейс Ли.

Перед участниками митинга- 
концерта, до отказа заполнивши
ми зал, выступил временный по
веренный в делах СССР в Ве
ликобритании А. И. Романов.

Затем перед собравшимися 
выступили английские и совет
ские артисты. Продолжительны
ми аплодисментами зрители 
встретили исполнение англий
ским хором песен «По долинам 
и по взгорьям» и «Подмосков
ные вечера».

С большим успехом прошло 
выступление известной совет
ской арфистки Веры Дуловой. 
Долго не отпускали со сцены 
солистку Большого театра Гали
ну Олейниченко.

Троекратным «ура» в честь 
англо-советской дружбы закон
чился этот вечер.

Советский гроссмейстер
П. Керес дал вчера сеанс одно
временной игры. Его противни
ками были молодые английские 
шахматисты.

Прошедший фестиваль явился 
новым важным вкладом в дело 
ра:!вития англо-советского сот
рудничества и друн!бы между 
пародами двух стран. Однако ои 
не заканчивается встречами в 
зале «Сент-Папкрас-холл». Вы
ставки и фотостенды, рассказы
вающие о жизни Советского Со
юза, в ближайшие дни совершат 
большое путешествие по всей 
Англии; Советские артисты да
дут в Англин несколько концер
тов. В апреле будущего года 
отделение Общества англо-совет
ской дружбщ в Бирмингеме пла
нирует провести очередной фе
стиваль.

ЖЕНЕВА, 26 ноября. (ТАСС). 
Сегодня в зале совета Дворца на
ций открылось 83-е заседание Ко
митета 18 государств по разоруже
нию.

В зале заседаний за столом пе
реговоров собрались представители 
17 стран — СССР, США, Англии, 
Польши, Болгарии, РНР, ЧССР, 
ОАР, Италии, Канады, Индии, Ни
герии,. Швеции, Эфиопии, Бирмы, 
Мексики, Бразилии.

По-прежнему пустует место, ко
торое должна занимать делегация 
Франции. Французское правитель
ство и на этот раз не прислало сво
их представителей на переговоры 
и тем самым устранило себя от ре
шения главнейшей проблемы сов
ременности — достижения согла
шения о всеобщем и полном раз
оружении.

ЖЕНЕВА. 27 ноября. (ТАСС). 
Комитет приступил к обсужде
нию вопросов, стоящих^  ̂ в по
вестке дня. Выступивший на за
седании глава американской деле
гации А. Дин основной упор сде
лал на необходимости предотвра
щения случайного возникновения 
войны и остановился на вопросе о 
прекращении испытаний ядерного 
оружия. При этом ои вновь настаи
вал на установлении международ
ного контроля и обязательной ин
спекции на местах. Его выступле
ние не содержало конкретных пред
ложений, которые помогли бы Ко
митету решить стоящие перед ним 
задачи.

А. Дина поддержали представи
тель Великобритании Годбер п 
Италии —  Каваллетти. Англий
ский делегат, не сказав ничего но
вого, оспаривал позицию Советоко- 
го Союза.

Глава’ советской делегации на
помнил, что до перерыва в работе 
совещания и на XVII сессии Гене

ральной Ассамблеи ООН Совет
ский Союз внес весьма важные 
конструктивные предложения и 
пошел на ряд уступок западным 
державам, чтобы облегчить реше
ние проблемы всеобщего и полно
го разоружения.

СССР, сказал С. К. Царапкин, 
по-прежнему рассматривает пред
ложения нейтральных государств 
по вопросу о прекращении ядер- 
ных испытаний как основу для ус
пешных переговоров в Комитете. 
Си заявил, что Советский Союз 
считает возможным положить в ос
нову соглашения предложение Мек
сики о прекращении ядерных ис
пытаний с 1 января 1963 года. 
СССР, сказал советский предста
витель, настаивал и настаивает на 
прекращении всех без исключения 
испытаний, во всех средах (включая 
подземные) и на вечные времена.

В заключение С. К. Царапкин 
коснулся порядка обсуждения в 
Комитете раздела договора, касаю
щегося первого этапа всеобщего и 
полного разоружения.

Следующее заседание Комитета 
18-ТИ состоится 28 ноября.
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НЬЮ-ИСРК, 27 ноября. (ТАСС).. 
Президент США Дж. .Кеннеди в со-

На снимке: участники движе- □ провождении представителей мини- 
gHHa прокладывают дорогу в рай-□ стерства обороны совершил вчера 
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g (Фотохроника ТАСС). □ воздушным и военно-морским ба-
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Джорджия И Флорида.
Самолеты и корабли, находящие 

ся на этих базах, отмечают иност
ранные информационные агентства, 
непосредственно использовались 
для осуществления военной блока
ды Кубинской Республики.

Съезд японских 
социалистов

ТСКИС, 27 ноября. (ТАСС). 
«Через всеобщее и полное разору
жение за мир без войн», «За вос
становление дипломатических отно
шений с Китаем и заключение мир
ного договора с СССР». «За ликви
дацию японо-американского военно
го союза, за политику нейтралите
та» — с этими лозунгами сегодня 
здесь открылся 22-й очередной 
съезд социалистической партии 
Японии. Социалистическая партия 
является крупнейшей в стране оп
позиционной партией. На прошед
ших летом этого года выборах в 
парламент за нее голосовало 
12 млн. избирателей.

Задачей нынешнего съезда со
циалистической партии является 
принятие программы действий на 
1963 год, утверждение внешнепо
литического курса партии, разра
ботка мероприятий по подготовке к 
предстоящим в будущем году мест
ным выборам, а также обсуждение 
вопроса о борьбе за изменение пра
вительственной политики в уголь
ной промышленности и другие воп
росы. Участники съезда изберут 
также новое партийное руководст
во,

С отчетным' докладом на съезде 
выступил генеральный секретарь 
социалистической партии Эда.

М я т е ж  

в Гватемале 
п о д а в л е н

НЬЮ-ЙОРК, 26 ноября. (ТАСС). 
Верным президенту Гватемалы вой
скам удалось быстро подавить мя
теж военно-воздушных сил, сооб
щают из города Гватемалы ин
формационные агентства. Как ут
верждает агентство ЮПИ, ссылаясь 
на «гватемальские круги в Ва
шингтоне», руководители неудав- 
шегося мятежа принадлежат к 
крайне правым кругам страны.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 28 нояб
ря по Томской области ожидается 
облачная погода, снег, метель, ве
тер юго-западный, 10— 15 метров 
в секунду, температура 2 — 7 гра
дусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ;

Клуб железнодорожников стан
ции Томск-П — «Бандиты из Ор- 
гозоло» — 4, 6, 8 , -К).

томский ДРАМАТИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР

28 ноября — «День рождения 
Терезы».

Начало спектак.дя в 7 час. 
30 мин. вечера. ,

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
Широкоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». Голубой зал — «Ночь без 
милосердия» — 9, 10-50, 12-40,
2-30, 4-20, 6-10, 8, 9-50. Зеленый 
зал — «Ночь без милосердия» —
11- 30, 1-20, 3-10, 5, 6-50, 8-40,
10-30. Для детей — «Саванна и 
джунгли» — 9, 10-15.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Широкоэкранный зал — «Семь не
вест для семи братьев» — 9, 10-50,,
12- 45, 2-40, 4-35, 6-30, 8-25, 10-20. 
Дети до 16 лет не допускаются. 
Большой зал — «Сказание о люб
ви» — 10, 12, 2, 4, 6, 8, 10.

Кинотеатр детского зрителя — 
«Путешествия Гулливера» —  
9-30, 11-05, 12-40. «Гусарская
баллада» — 2-15, 4-10, 6-05, 8. 
9-55.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Ошибка профес
сора Хегера» — 9-40, 11-15, 12-50, 
2-25, 4, 5-35, 7-10, 8-45, 10-20.
Малый зал — «Годы девичьи» — 
9-20, И , 12-40, 2-20, 4, 5-35. 7-10, 
8-45, 10-20.

Дом культуры завода «Томка- 
бель» — «Серенада солнечной 
долины» — 4. 5-45, 7-30, 9-15

Среда, 28 ноября
18.30. Очерк «Есть такая пар

тия». 18.40., Из цикла «Знаете ли 
вы?». 19.10. Для молодежи. «Сде
лано студентами». 19.35. Экран — 
пионерам и школьникам. В про
грамме: «ПТД» (пионерский—теле
визионный дневник): из цикла
«Наш век — космический». Фильм 
«Земля — большой магнит»; кон
церт маленьких артистов. 20.35. 
Телевизионные новости. 20.50. Ху
дожественный фильм «Последний 
из Сабудара».

Томской пассажирской автотран
спортной конторе на постоянную 
работу требуются: автомеханики, 
жестянщики, кочегары, кондукто
ра.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский, 23, отдел кадров. 3 — 2

Томской автотранспортной кон
торе № 1 требуются: инженер по 
технике безопасности, медник, газо- 
электросварщики, слесари, шофе
ры, уборщик и счетовод.

Обращаться: г. Томск, улица 
Герцена, 63, отдел кадров. 3 —2

Томскому тресту очистки требу
ются: десятники, токари, слесарь 
по ремонту моторов, молотобоец, 
слесарь-водопроводчик, аккумуля
торщик, грузчики, коновозчики.

Обращаться: г. Томск, улица
Карташова, 47, телефон 48-16.

Проектно-изыскательской конто
ре Томского совнархоза требуются 
на проектные работы: инженеры- 
электрики, сантехники, технолог 
по лесоразработкам, а также буро
вые мастера и рабочие на ударно
канатное и ручное бурение.

Обращаться: г. Томск, Кузнеч
ный взвоз. 12. 2 — 2

Томскому управлению «Росглав- 
втормет» требуются грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица
Яковлева, 18. 2 — 2

Томскому совнархозу срочно тре
буются: токари, фрезеровщики, сле
сари-инструментальщики, такелаж
ники, кочегары, зольщики, подкат
чики угля, тракторист, шофер 1-го 
или 2-го классов, полировщики, 
хромировщики, слесари-сантехники, 
инженер-спектроскопист.

Обращаться: г. Томск, Коларов- 
ский тракт, остановка автобуса 
№ 1 — «Новостройка».

2 — 1.

Томской лесотехнической школе 
требуются на постоянную работу 
кочегары.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 225. 2 — 2

Томская махорочная фабрика 
принимает махорочное сырье по це
не за один центнер: первый сорт — 
73 руб.; второй сорт — 47 руб.: 
третий сорт — 19 руб. 50 коп.

Приемные пункты в г. Томске — 
махорочная фабрика: в районах — 
села Кошевниково, Мельникове, 
Пышкино-Троицкое. 2— 2

Томскому тресту «Скотвоткорм 
требуются старшие бухгалтеры в 
районы и в аппарат треста.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 76. . 2 — 2

Томскому горфинотделу требуют
ся: экономисты, контролер-ревизор, 
делопроизводитель-машинистка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 61. 2— 1

Комбинату «Томлес» требуются 
кочегары.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе. 20. 3-й этаж, комна
та 68. 2— 2

Томскому совнархозу требуются: 
ученики в цехи, слесари, подсобные 
рабочие, шоферы, охранники, печ
ник, штукатуры, слесари-монтаж
ники, няни и заведующий хозяйст
вом в детский сад.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 240, отдел кадров.

7— 1

Томскому педагогическому инсти
туту требуется лаборант на кафед
ру педагогики.

Обращаться: г. Томск, улица Ки
евская, 60, с 1 до 3 час.

Гр-ка Соколова Вера Афанасьевна, 
проживающая в г. Томске, улица Ок
тябрьская, 47, возбуждает дело о рас
торжении брака ■ с гр-ном Соколовым 
Иннокентием Гавриловичем, прожи
вающим в г. Томске, улица имени 
Яковлева, И .

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.

Гр-ка Буланова Зоя Александровна, 
проживающая в г. Томске, переулок 
Батенькова, 17, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-ном Булано
вым Николаем Егоровичем, прожива
ющим там же.

Дело будет рассма'триваться в Том
ском городском суде.

Гр-ка Осипчук .Валентина Михай
ловна, проживающая в г. Томске, ули
ца Красноармейская, 49, кв. Г, воз
буждает дело о расторжении брака с 
гр-ном Осипчуком Георгием Леонтье
вичем, проживающим в г. Томске, 
улица Белозерская, 24, кв. 2.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде г. Томска.-Г •/ ---  ‘ I I'«JW, Ivapiai-UUca, I ♦ ИМСпИ «/ICnllHd, (O. родном суде г. Томска.
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